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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata  Federica,  presente;
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, pre-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  pre-
sente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, presente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, presente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 18 Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Prima di
iniziare  i  lavori  e  quindi  partire  dal  Punto  18,  dove
c’eravamo  lasciati ieri sera è doveroso giustificare la
collega Eleonora Milazzo, che sarà assente per la seduta
del 28 e se ci sarà seduta anche il 29. Stessa cosa vale
per la collega Francesca Angileri che non potrà prendere
parte ai lavori odierni. La collega Licari ha fatto sapere,
stessa cosa, che non potrà prendere parte ai lavori della
seduta di stasera. Non ricordo che ci sono altri colleghi
Consiglieri. Il collega Sinacori ha detto che per stasera
non verrà o verrà in ritardo? Quindi giustifichiamo anche
il collega Sinacori, pensavo di aver capito che forse veni-
va. Stessa cosa vale per collega Giovanni Sinacori. Detto
questo ha chiamato l’ingegnere Frangiamone (?)che per moti-
vi, diciamo, familiari non potrà prendere parte ai lavori
della Seduta di stasera. Avevo detto per la verità al Diri-
gente se poteva delegare il responsabile della Posizione
Organizzativa che sarebbe l’Architetto Giacomo Tumbarello,
quindi  non so se l’Architetto Tumbarello è disponibile,
vice Sindaco, a prendere parte ai lavori della seduta. Si-
curamente ci saranno anche alcuni aspetti che potrebbero
essere approfonditi e quindi è giusto avere le dovute delu-
cidazioni. Collega Genna se vuole intervenire, ne ha facol-
tà. 
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CONSIGLIERA GENNA 
Presidente solo per portare alla sua attenzione che io sono
qua perché ho telefonato all’Ufficio di Presidenza, perché
avevo ricevuto una PEC errata dove l’Ufficio di Presidenza
aveva dato nota che il Consiglio Comunale era domani. Quin-
di, io pregherei anche l’Ufficio di Presidenza, visto le
assenza di fare un giro di telefonate, magari i colleghi
non erano informati del Consiglio Comunale di oggi. Grazie.

PRESIDENTE STURIANO 
Stamattina si sono accorti che ieri sera terminata la sedu-
ta, effettivamente l’Ufficio di Presidenza aveva fatto un
errore relativamente all’aggiornamento di stasera. Stamat-
tina hanno fatto partire l’ulteriore nota dove diceva che
il Consiglio Comunale era convocato per stasera. E comunque
ricordo che è obbligo dei Consiglieri Comunali le lasciano
i lavori d’Aula prima della chiusura informarsi rispetto a
come si sono conclusi i lavori d’Aula. La stessa convoca-
zione prevede che qualora dovesse venire meno il numero le-
gale o qualsiasi aggiornamento non è previsto l’aggiorna-
mento. Quindi l’aggiornamento che fa l’Ufficio è un qualche
cosa in più che fa l’Ufficio di Presidenza. Però, dico che
il nostro senso di responsabilità ci impone che questo ab-
bandoniamo i lavori d’Aula ci si informa per capire com’è
terminata la seduta o se c’è aggiornamento o se è caduto il
numero legale  ed andiamo in seduta di prosecuzione. Per un
fatto di correttezza lei ha fatto bene a precisarlo, perché
è giusto che queste precisazioni ci siano, non va ad infi-
ciare nulla, per essere chiari quindi possiamo approvare
tutti gli atti deliberativi più diversamente qualora doves-
se essere una seduta con una nuova convocazione, anche con
carattere d’Urgenza dev’essere fatta minimo 24 ore prima,
quindi è solo una semplice comunicazione. Detto questo ci
sono colleghi che vogliono intervenire? Vice Sindaco scusi,
stavo parlando con la collega, ho capito che lei ha contat-
tato il responsabile. 

VICE SINDACO LICARI 
Purtroppo è fuori sede. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ora dico io non voglio essere… mi augure che non ci sia bi-
sogno di approfondire l’argomento. Però dico che non potete
metterci in croce e dire che poi manca per il Consiglio,
quando nell’approvazione di tre atti deliberativi, impor-
tanti e fondamentali che c’è una scadenza, non manca per il
Consiglio, ma mancano per gli Uffici che devono venire a
fare chiarezza rispetto a quello che il Consiglio chiede.
Vice Sindaco capisco tutto, se poi stasera i colleghi Con-
siglieri mettono in votazione perché non ci sono i termini
per poter approfondire ed io, per esempio per primo, mi
astengo perché non ho le dovute delucidazioni non deve dire
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che la responsabilità è del Consiglio Comunale. Io posso
capire, Dirigente e Vice Dirigente, qualcuno le risposte le
deve dare. Se nessuno è nelle condizioni di venire a dare
le risposte votiamo l’atto deliberativo stasera, a scatola
chiusa,  per  come  siamo  abituati,  ultimamente  a  scatola
chiusa, non voglio essere polemico. Ieri sera non abbiamo
votato  la  delibera  perché  c’era  la  necessità  di  vedere
quanto meno qualche approfondimento. Non so se stamattina
in Commissione sono stati chiariti tutti i punti e tutti
gli aspetti, io mi auguro che siano stati chiariti, però se
un Consigliere vuole qualche approfondimento eravamo quanto
meno  nelle  condizioni  di  chiedere  l’approfondimento.  Ci
sono le Tariffe, successivamente. Chi viene per le Tariffe?
Ma se io approvo subito, se nessuno chiede d’intervenire
devo  mettere in votazione Segretario. Se Nessuno chiede
d’intervenire io devo mettere in votazione, sono chiaro.
Prima il PEF e poi le tariffe. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente, sentiamo il Presidente della Commissione in me-
rito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. IV° Commissione, collega Di Girolamo. Chi
è il Vice Presidente della Commissione? Per la Commissione
il Consigliere Cordaro, prego. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Presidente, colleghi, Vice Sindaco. Stamattina abbiamo con-
vocato il Vice Sindaco che è venuto, ha spiegato un po’
praticamente l’atto deliberativo. Alla fine dopo un lungo
dibattito in Commissione si è arrivati alla determinazione
ed al voto dove ci sono stati quattro astenuti, uno contra-
rio e due favorevoli. Si è deciso di mandare l’atto per
come è stato votato in Consiglio Comunale. Se ci sono altri
approfondimenti, i Dirigenti oppure il Vice Sindaco che è
qua… il Dirigente non c’è o eventualmente il Vice Sindaco
se basta. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  Coppola  non  abbiamo  detto  che  non  votiamo
l’atto, dobbiamo essere chiari. Il primo può essere lei che
chiede un chiarimento perché non fa parte della Commissio-
ne. Ci sono dei colleghi che ne fanno parte. Per onestà in-
tellettuale. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Le Commissioni, Presidente, sono state formulate con undici
componenti proprio per tutti i Gruppi essere rappresentati.
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere non è così. Non è così, stia tranquillo. Colle-
ga Cimiotta. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Presidente per quanto riguarda la Commissione Bilancio ab-
biamo esitato questa mattina il Piano Rifiuti, eravamo otto
componenti, quattro si sono astenuti e quattro erano favo-
revoli e quindi l’atto arriva qui con voto non favorevole.
L’astensione è stata dovuta ad una necessità di avere ulte-
riori chiarimenti in Consiglio Comunale, considerato anche
i tempi stretti per la trattazione della delibera. Abbiamo
sentito il Vice Sindaco, non siamo riusciti ad avere in
Commissione il Dirigente questa mattina, ovviamente, perché
non avevamo i tempi per convocarlo stamattina in Commissio-
ne. Speravamo di poter avere questi chiarimenti direttamen-
te qui in Consiglio. L’abbiamo esitata, perché ovviamente
dovendo essere probabilmente votata entro il 31 non avevamo
altre Commissioni disponibili. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Aldo Rodriquez, prego a lei la facoltà. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Colleghi, Stampa, Vice Sindaco. Presi-
dente io le ho chiesto di sentire i pareri delle Commissio-
ni a prescindere dal fatto che in Commissione Bilancio ne
faccio parte e quindi già sapevo del voto della Commissio-
ne,  però volevo sentire l’altra Commissione quali erano
stati i lavori fatti questa mattina, perché ieri in Aula si
era detto che in Commissione oggi si doveva approfondire
meglio questa questione. Dalle parole del Vice Presidente
della Commissione mi accorgo che chiarimenti ce ne sono
stati e sono stati quasi impercettibili dalla Commissione,
perché se il voto è stato quello, mi rendo conto che i
chiarimenti che si volevano in Commissione non stati chia-
ri, soprattutto. Ulteriormente dalla discussione, Presiden-
te se lei ci ha fatto caso, io ieri ho rinunciato al mio
intervento a fine seduta, proprio perché volevo capire an-
cora di più l’atto deliberativo. L’ho studiato, l’ho rilet-
to più di una volta ed il Vice Sindaco sa che in Commissio-
ne alcune fatte le ho fatte e le risposte le ho avute, non
erano convinto, ma non importa rifarle in Aula, perché sa-
rebbe una ripetizione, però le cose le ho già dette in Com-
missione. I dubbi mi rimangano, ulteriormente sono raffor-
zati dal fatto che due Commissioni di merito votano l’atto
in maniera negativa, quindi in questo momento non avendo la
possibilità  di  avere  ulteriori  chiarimenti  da  parte
dell’Ufficio. La mia posizione da Consigliere di Movimento
5 Stelle è quello di, in questo momento, di astenersi dal
voto in Aula. Grazie Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo, prego. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente noi abbiamo le idee chiare come Partito Sociali-
sta, sto parlando qua in rappresentanza del Gruppo, sono
delegato dal Capogruppo ad intervenire, il nostro è un voto
di astensione sulla delibera, anche per la poco chiarezza
della delibera stessa, cioè a dire… noi andiamo ad approva-
re una delibera che teoricamente dovrebbe portare un ri-
sparmio del 3%, quando invece lo stesso Vice Sindaco ha af-
fermato che in effetti l’Organico non lo paghiamo più a
100,00 euro per com’era scritto nella delibera, ma bensì a
circa 200,00 euro. Volevo capire da dove andiamo a prendere
le risorse quando appaltiamo, praticamente, questo costo
del 3%, quando in corso d’opera poi ci vogliono i soldi per
andare  a  pagare  le  discariche,  sia  per  quanto  riguarda
l’organico e così per quanto riguarda l’RSU, oltre al di-
scorso delle micro discariche per come già affermato ieri e
riferito ieri dal Consigliere Ivan Gerardi, cioè di una
Marsala che è completamente piena di rifiuti e non sappiamo
con quali risorse dobbiamo andare a raccogliere tutti que-
sti rifiuti che sono sparsi per tutto il territorio Marsa-
lese. Pertanto il nostro è un voto di astensione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi  interviene  sulla  proposta  deliberativa?  Consigliere
Coppola a lei la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Io non ricordo chi è che si è astenuto in merito all’atto
deliberativo nelle due Commissioni. C’è il Vice Sindaco,
probabilmente può dare le risposte, quei chiarimenti che
questi Consiglieri Comunali hanno bisogno, se il Vice Sin-
daco è nelle condizioni. Fermo restando che il Piano Econo-
mico Finanziario è sempre un Piano di Previsione. Il Piano
è fatto su dati che riguardano il 2018 e logicamente vengo-
no riportati come previsione per il 2019. Può accadere che
nel momento in cui si dovrà consolidare il Piano Economico
Finanziario può darsi che abbiamo una maggiore spesa, come
può essere che abbiamo un avanzo, dico tutto può accadere.
Quindi si dovrebbe votare, si dovrebbe votare quello che è
un Piano di Previsione. È inutile che noi stiamo qui a dire
“Non abbiamo capito”, che cos’è che non c’è da capire, Mi-
chele. Ha ragione, tutte le perplessità, però oggi nessuno
ti può dire a quanto deve conferire. Di fatti il Piano di
Previsione è fatto su un conferimento basato su dati rela-
tivi al 2018, non è che sono dati relativi al 2015. Proba-
bilmente nel 2019, può anche darsi che l’organico invece di
conferirlo a 140,00 euro, può essere che avviene a 200,00 o
come può essere che è a 100,00. Se è a 200,00 saremo co-
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stretti a domandare… probabilmente sarà ritoccata la tarif-
fa in più, se invece sarà in meno, nella prossima bolletta
ci sarà un risparmio. Ripeto stiamo votando un atto che fa
parte di una Previsione, cioè va inserito del Bilancio di
Previsione. È una previsione. Poi semmai dobbiamo discutere
sulle  questioni  delle  tariffe,  su  com’è  che  sono  state
equilibrate, ma quella è un’altra cosa. Se poi qualcuno non
lo capisce non è che lo devo spiegare io. Penso che il Vice
Sindaco è nelle condizioni di poterlo spiegare come funzio-
na. Se poi c’è gente che non lo vuole capire o dobbiamo
cercarla strumentalizzazione politica, io sono il problema
che ho detto che sono disponibile a votare il Piano, perché
ripeto è un Piano di Previsione, ma se qualcuno pensa,
qualcuno pensa che qua ci sono i fessi che votano e poi de-
vono  essere, magari, marchiati perché fanno parte della
Maggioranza, io non me lo faccio dire, me ne vado, fra
l’altro me ne devo andare prima, l’avevo anche detto, even-
tualmente qualcuno si assume la responsabilità di bocciare
il Piano di Previsione dei Rifiuti. O si è seri o non lo
so.  Questa  è  la  realtà.  Michele  è  così.  Michele  sono
vent’anni che sei qui dentro, come me, dunque sulle cose
serie dobbiamo seri. Dunque se c’è qualcuno che giustamente
può avere qualche perplessità lo po’ chiedere anche al Vice
Sindaco. Ma non è che stiamo parlando di fatti così tecni-
ci, è un Piano di Previsione basato su quello che potrebbe
essere il costo del Piano dei Rifiuti. È un dato certo che
è quello del costo del sistema di raccolta. Ma sul dato va-
riabile può dare una somma indicativa, può anche darsi che
abbassano o può anche darsi che si alza. Ma quella è la
realtà, così è Michele. Facciamo alla cosa, io invece Pre-
sidente che sono favorevole io non lo voto il Piano, even-
tualmente lo bocciate. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Meo. 

CONSIGLIERA MEO 
Grazie Presidente, colleghi. Ho ascoltato le dichiarazioni
di quasi tutti i Consiglieri intervenuti ieri ed oggi, mi
dispiace che da questo Consiglio Comunale ne escano soltan-
to le cose negative e non le cose positive. Si è parlato di
spazzatura in generale tra ieri ed oggi. È vero ci sono ma-
gari qualcosa che va rivisto e qualcosa che magari qualcuno
pensava che venisse fatto in maniera diverso o migliore.
Anche io ho fatto le mie valutazioni al Vice Sindaco delle
cose che consideravo, magari che potessero migliorare nel
corso dei mesi e così mi auguro. Una cosa positiva, però,
Presidente credo che alla Città bisogna dirlo e farlo capi-
re. Il primo anno che abbiamo votato questo Piano di Previ-
sione ammontava a circa 15 milioni, oggi sono 13 milioni,
quindi c’è un risparmio dei cittadini per questi anni, c’è
stato, in piccole percentuali, siamo arrivati al 13% quasi,
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se non erro, Presidente, quindi in meno, un risparmio per i
cittadini, anche se sappiamo che il conferimento nelle di-
scariche va sempre ad aumentare. Quindi, Presidente, anche
le cose positive bisogna far capire a questa città e far
capire che più differenziamo meno possiamo pagare, che sia
una percentuale piccola, che sia una percentuale grande, ma
in questi anni arrivare al 13% in meno per la raccolta dif-
ferenziata, che dobbiamo tutti tutelare, che dobbiamo tutti
far cercare di rispettare, perché è il nostro futuro, per-
ché non possiamo vivere in un ambiente… purtroppo facciamo
rifiuti ed è necessario che si invitino tutti i cittadini a
farla bene per il nostro ambiente per pagare anche di meno,
Presidente. Io spererei che questo Consiglio Comunale fac-
cia emergere le cose positive e non le cose negative, di-
ciamocelo tutto, si può fare, si può fare meglio è normale.
Anche noi l’abbiamo detto al Vice Sindaco che ci sono cose
da migliorare, ma facciamo anche vedere le cose positive,
Presidente, e che non si dica che comunque non ci sono per-
ché effettivamente ci sono. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
A me dispiace che il collega Coppola ò uscito. Ricordo che
eravamo nel mese di ottobre ed abbiamo approvato un Piano
Economico Finanziario con una modifica. Sono stati fatti
degli emendamenti da alcuni Gruppi di opposizione, votati
all’unanimità dal Consiglio Comunale dove prevedevamo la
disinfestazione e la derattizzazione. Sarebbe stato corret-
to qualora non fosse possibile che invece di mettere parere
favorevole da parte dei tecnici dicessero che non è ebbi,
perché la derattizzazione e la disinfestazione non si fanno
nel mese di ottobre, novembre e dicembre, si fanno questo
periodo.  Nessuno ce l’ha detto, abbiamo approvato degli
emendamenti, non è stata fatta né derattizzazione e nemmeno
disinfestazione. Prima domanda, questo Piano prevede la di-
sinfestazione e la derattizzazione com’è stata prevista lo
scorso anno che non e stata fatta? Prima cosa, primo punto
di domanda. Lei mi dice sì, Vice Sindaco. A me dispiace lei
non è il tecnico, lei può fare solo delle supposizioni. Chi
può  dire  è  chi  firma  le  determine  non  è  sicuramente
l’Assessore,  questi  sono  atti  gestionali,  devono  essere
fatti dal Dirigente che li deve anche programmare, quindi
mi deve dire come sono stati fatti lo scorso anno. Sono
stati fatti lo scorso anno, è nelle condizioni di risponde-
re? Ecco risponda, per quanto mi riguarda penso che un
aspetto che riguarda i colleghi Consiglieri, perché non vo-
gliamo vedere un’estate, come quella dell’anno scorso, dove
i ratti camminavano liberamente per le vie del centro sto-
rico. Tanto per essere chiari, ancora tutt’ora ci sono. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Già camminano Presidente, già camminano. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Allora tuttora ci sono. Allora dico: vogliamo essere seri
fino in fondo, non vogliamo responsabilità che non ci ap-
partengono, possiamo anche aumentare il Piano Economico Fi-
nanziario, ma diamo alla Città servizi che i cittadini vo-
gliono se è necessario. Su questo vogliamo però contezza e
mi permetto di parlare in questo momento non come Enzo Stu-
riano, ma a nome del Consiglio Comunale, perché il Consi-
glio non meno di quattro – cinque mesi fa ha approvato
all’unanimità un emendamento in tale direzione, Vice Sinda-
co. Ecco la necessità di capire altre di approfondire anche
alcuni aspetti. A me dispiace che non ci sono il Dirigenti
ed i funzionari. Così come su alcuni aspetti poi chiariremo
quello che si può fare. La delibera ce l’ha la collega,
gliela possiamo dare, su questi aspetti. Lo scorso anno
com’è stata fatta la disinfezione e la derattizzazione? Può
anche dissentire, può dissentire, è legittimo. 

CONSIGLIERA MEO 
Soltanto una questione: È legittimo quello che lei ha det-
to, il che l’ho ripetuto anche io che ci sono delle cose da
migliorare, assolutamente sì. Ci sono dei servizi da rende-
re migliori, però io ricordo a quest’aula, io il primo
atto, quasi uno dei primi atti deliberativi che ho votato
in  quest’Aula  Consiliare  è  stato  un  aumento  proposto
dall’Amministrazione Comunale che riguardava il 4% in più.
Io ho votato, io non l’ho votato, l’ho votato contrariamen-
te, perché volevamo non aumentare le tasse ai nostri citta-
dini. Adesso c’è un risparmio del 3% ed io mi sento assolu-
tamente  di  votarlo  favorevolmente.  Volevo  soltanto  fare
alla cronistoria di quello che è avvenuto in quest’Aula,
grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora collega Rodriquez qua non si sta discutendo sul ri-
sparmio, perché anche sul risparmio bisogna vedere effetti-
vamente quant’è. Stiamo parlando di proiezioni, nei primi
tre mesi. Stiamo parlando di proiezione dei primi tre mesi.
Io le dico una cosa: lo scorso anno se non ci fosse stata
l’applicazione della penale, di 500.000,00 euro all’Azien-
da, sicuramente dovevamo aumentare e quest’anno l’avremmo
caricato. Non è questo il problema del Piano Economico Fi-
nanziario perché si può fare la qualsiasi, è su come si in-
tende il servizio che lo dobbiamo stabilire in questo mo-
mento, con l’approvazione del Piano Economico Finanziario.
Perché se vogliamo messi alcuni servizi in più, aggiuntivi,
li dobbiamo anche quantificare, dobbiamo trovare le risorse
necessariamente. Io voglio fare degli emendamenti possibil-
mente, perché non sono contento della derattizzazione e non
devo fare l’emendamento a fine anno, lo voglio fare ora
possibilmente, mettendo anche 100.000,00/200.000,00 euro in
più di risorse, ma dare alla città di Marsala il decoro che
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merita. Non è una bella cosa vedere nel mese di agosto con
i turisti in città i ratti che passano, i topi che passano
per le vie principali della nostra città. Ed è successo e
succederà  nuovamente, almeno che qualcuno non si assume
l’impegno pubblico. L’emendamento non lo posso fare a otto-
bre, a stagione finita, lo devo fare ora, devo avere con-
tezza ora del servizio che vogliamo, quanto meno che voglio
io. Poi possiamo fare tutte le difese di questo mondo, sia-
mo tutti difensore d’ufficio, io sono difensore della Cit-
tà, se permettete. Formalizzo un emendamento adesso stesso,
voglio i pareri sull’emendamento. Collega se dev’essere un
dibattito tra me e lei, per carità. La parola al Vice Sin-
daco. 

VICE SINDACO LICARI 
Grazie signor Presidenti e signori Consiglieri. Innanzitut-
to mi rivolgo al Segretario, perché anche qui vorrei capire
come mai, avendo trasmesso noi dal 20 febbraio in Consiglio
Comunale e nelle Commissioni la proposta, i nostri Dirigen-
ti non si sono resi disponibili con le Commissioni per po-
ter chiarire in questo mese o i dubbi ed eventualmente pre-
disporre glia eventuali emendamenti che lei sa meglio di me
nel Regolamento devono essere presentati per tempo e non
all’ultimo minuto. In un mese potevano essere… Quindi se i
nostri Dirigenti, chiamati dalle Commissione, non si sono
presenti e non hanno potuto illustrare il Piano io le chie-
do da responsabile della Commissione Disciplinare di pren-
dere gli opportuni provvedimenti nei confronti del Dirigen-
te che non si è presentato in Commissione a chiarire. Even-
tualmente, se invece non dobbiamo mettere in croce i Diri-
gente, qualora non siano stati chiamati, dovremmo poi ren-
dere pubblico che i Dirigenti non sono stati interpellati.
Io non voglio fare né il difensore d’ufficio dei Dirigenti
e né altro, però il rispetto delle regole. Quindi le chie-
do, Segretario, in questo momento poi lo formalizzo, di ac-
certare che siccome dal 20 febbraio, siamo al 28 marzo,
l’Aula ad oggi ancora dubbi, si presentata per tempo glia
emendamenti, all’ultimo minuto è gravissimo e quindi dob-
biamo rispondere. Faccio la mia parte ora per quello che è
possibile per chiarire l’atto. Qualora potesse essere utile
mio intervento non da tecnico ma da Amministrazione. Lei
Consigliere Coppola ha centrato in pieno quello che è il
Piano Economico Finanziario, giustamente ha detto bene, è
un Piano di programmazione, è un atto propedeutico al Bi-
lancio di Previsione, dev’essere obbligatoriamente adottato
prima  dell’adozione del Piano del Bilancio, tra l’altro
siccome prevede una modifica delle tariffe obbligatoriamen-
te dev’essere approvato entro il 31 marzo, termine ultimo
per l’approvazione del Bilancio. Il Bilancio di previsione,
come tale è sulle previsioni, il Dirigente tra l’altro ha
fatto una relazione, credo che l’abbia fatta anche bene,
stabilendo quali sono i punti sui quali si è basato per
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predisporre il Bilancio di Previsione, che hanno avuto il
parere favorevole dei Revisori dei Conti, dicendo che quel-
le  previsioni sono congrue, sono serie, sono veritiere.
Sappiamo noi tutti, quindi all’Aula che essendo un Bilancio
di Previsione, l’ha detto bene il Dirigente Angileri, per
quello che riguarda il TARI, prima TARES rispetto alla TAR-
SU. Nel tempo è cambiato il sistema tariffario, oggi la
TARI, per come prevede la norma, diceva uno ad uno il Diri-
gente quando parlava di uno ad uno, vuol dire che tutto ciò
che riguarda il Piano dei Rifiuti dev’essere integralmente
coperto da parte Dei contribuenti che hanno l’obbligo di
contribuire, ovvero avere il, così come recita la norma, la
proprietà che produce rifiuti urbani, dice la norma, che
qualora, motivo per il quale noi a stiamo chiedendo la mo-
difica del Regolamento IUC perché c’era un’anomalia, dice
la norma “Attenzione, non possiamo utilizzare l’avanzo che
viene dal programma sul Bilancio.” Mi spiego, se noi teo-
rizziamo adesso che il costo complessivo è di 13.751.251,44
al Rendiconto cioè prossimo anno, entro aprile 2020 si ri-
scontra che anziché il costo di 13.751.000,00 sia di 13 mi-
lioni e quindi avere un avanzo di 751.000,00 euro bene,
quelle 751.000,00 non possiamo incamerarle in Bilancio, ma
devono essere restituiti a quei contribuenti che pagano la
TARI. Quindi, il problema non è che si determina, ecco per-
ché è un discorso di previsione e poi al Rendiconto. Abbia-
mo fatto la modifica dello IUC, perché considerato che c’è
dal Punto di vista temporale… il Bilancio di Previsione va
fatto entro  il 31 marzo ed il Rendiconto ad aprile, oggi
non siamo nelle condizioni, il prossimo anno se non modifi-
chiamo di poter calare il risultato di gestione del Piano
dei Rifiuti sulla prossima tariffa. Viceversa, qualora nel
corso degli anni cioè anziché 13 il costo complessivo fosse
stato di 14 milioni, quelle somme in più, qualora non riu-
sciamo a modificare le tariffe perché il riscontro avviene
dopo aver emesso le fatture, va scaricato, quindi il pro-
blema sotto quest’aspetto è neutro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Stessa cosa se incassiamo in più. 

VICE SINDACO LICARI 
Lei era disattento, ho detto questo. Se il credito che de-
riva dal Piano di Azione va rimborsato ai contribuenti.
Tornando al discorso, per quanto riguarda il servizio di
derattizzazione che lei mi chiedeva, nel Bilancio di Previ-
sione che noi intendiamo e stato previsto 45.000,00 euro
per  il costo della derattizzazione, ritenuto congruo da
parte, rispetto al nostro territorio, per quanto riguarda
il discorso della derattizzazione. Tornando un po’ ai dubbi
ed io sono sempre disponibile perché ancora vorrei capire
quali erano i dubbi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco un attimo solo, le faccio una domanda tecnica.
45.000,00 euro derattizzazione e disinfestazione per una
città territorio di 252 chilometri quadrati. Io voglio sa-
pere dal Dirigente quanti passaggi sono previsti se per
tutto il territorio ed in quanti mesi dev’essere fatto. È
legittimo saperlo. 

VICE SINDACO LICARI 
Presidente lei è qui, rispetto a tanti altri è un po’, cre-
do, il veterano dell’Aula, manca il Consigliere Vinci, per
ora  è  lei  il  veterano  e  nella  storia  di  questa  città
quell’importo è stato costantemente, così come prevede poi
i..  (parola non chiara)… dovremmo anche lì, Segretario,
adattare ai costi standard rientra quello tra i cosiddetti
Costi standard nel senso che una ripetizione di cose che si
è fatto, quindi si è ritenuto congruo… fermo restando, at-
tenzione, che qui non è che occorre chissà quale parere,
perché non è complicato, uno possa prevedere di raddoppiare
indubbiamente, perché il Piano come tutte le delibere è
emendabile ed uno può prevedere di predisporre un’ulteriore
risorsa per quanto riguarda le derattizzazioni. Dove nasce
il discorso del Consigliere, del 3%... (intervento fuori
microfono)… assolutamente. Diciamo questo è fuori da quello
che è dato all’Energetica Ambiente tra i servizi che deve
fare perché è una parte aggiuntiva che noi vogliamo fare
rispetto a quei passaggi che deve fare l’Energetica Ambien-
te di pulizia del territorio. Così come nel Piano e nel
contratto è prevista la pulizia delle spiagge, a questo noi
aggiungiamo un’ulteriore risorsa fuori da quelle che sono,
in quei 9.190.000,00 che è il costo di servizio all’Energe-
tica Ambiente che è previsto ore di pulizia spiagge, com-
presa la Pulispiaggia(?)siccome è così vasto il nostro ter-
ritorio abbiamo ritenuto di incrementare ulteriormente que-
ste risorse con un servizio aggiuntivo di altri 80.000,00
euro per quanto riguarda la raccolta rifiuti a presso le
spiagge, Consigliere Coppola. Il Piano è basato da un pre-
supposto, l’ho detto, forse sono stato poco chiaro, lo ri-
peto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco la interrompo una volta sola. Visto che lei
sta parlando con il veterano dell’Aula, mi permetta… 

VICE SINDACO LICARI 
Con? 

PRESIDENTE STURIANO 
Con il veterano dell’Aula. 

VICE SINDACO LICARI 
Sì! 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non lo deve spiegare a me, ma lo deve spiegare al Consi-
gliere Coppola, che nel mese di ottobre ha fatto un emenda-
mento dove metteva 50.000,00 euro per la derattizzazione
per due mesi, in più rispetto a quelle che erano già state
impegnate ed approvato. Aspetti collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente non cambiamo le carte in tavola. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, non cambiamo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
50.000,00  euro  io  ho  chiesto  la  raccolta  straordinario
dell’amianto  ed  una  derattizzazione  e  disinfestazione
straordinaria. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay, non so com’era quantificabile. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Una cosa straordinaria, perché c’erano soldi in più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere okay. Ma se l’abbiamo chiesto, l’abbiamo chie-
sto perché un motivo c’era e non perché ci volevamo toglie-
re uno sfizio, giusto. E se l’anno scorso agosto – settem-
bre fino ad ottobre lei chiede la derattizzazione in un pe-
riodo dove ratti non ce ne dovrebbero essere più, si imma-
gini lei quello che c’era in città ad aprile, maggio, giu-
gno luglio ed agosto in modo particolare. Questo non giu-
stifica che siccome abbiamo messo sempre come appostamento
45.000,00 euro continueremo a mettere sempre 45.000,00 euro
Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
In questo caso propone emendamento e lo modifica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io questo voglio dire. Io non è che per forza di cose met-
tere altro. 

VICE SINDACO LICARI 
Io questo ho detto, che si modifica e che è emendabile. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
È come un Bilancio di Previsione, si fanno le correzioni. 
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VICE SINDACO LICARI 
Allora, il Piano, quindi vediamo se è possibile chiarire i
dubbi, poi se uno è contrario è contrario, è per chiarire i
dubbi che speravo che fossero già stata risolti e quindi
uno poi con convenzione votata contrario o favorevole per-
ché era convinto. Altrimenti repetita iuvant dicevano. Al-
lora, il Piano è impostato sul discorso perché rispetto al
passato, questo non si poteva fare, siccome il nuovo Capi-
tolato Speciale d’Appalto che è stato oggetto della gara
prevede  tra le varie clausole quello dell’obiettivo del
raggiungimento del 65% con penalità. Attenzione il vecchio
piano che noi abbiamo gestito fino all’anno scorso era pre-
visto semplicemente il raggiungimento del 30% come obbligo
alla ditta, molto basso, estremamente basso. La ditta dove-
va raggiungere il 30% di raccolta differenziata, sennò si
andava in penale, si andava risoluzione contrattuale. Anche
lì era una situazione molto debole. Oggi sul Capitolato
Speciale d’Appalto, a seguito del Piano che è stato votato
dall’Aula, dove il punto centrale era quello della penalità
al raggiungimento del 65%, in questo caso il 65% è un dato
che comunque lo si raggiunge, perché o lo raggiunge la dit-
ta perché è brava e raggiunge l’obiettivo e quindi abbiamo
risolto il problema, o se non lo raggiunge glielo addebi-
tiamo alla ditta e quindi la città comunque quel risultato
lo… con il 50%. Quindi, quanto meno il 50% del mancato rag-
giungimento la città comunque lo recupero, quindi non è una
cosa… rispetto al mancato risultato. Questo fa sì che i Re-
visori hanno dato parere favorevole perché era basato su un
atto scritto su un Capitolato Speciale d’Appalto e quindi
credibile. Quindi il Piano è basato sul raggiungimento del
65%. Ripeto che ci sono le condizioni perché si possa Supe-
rare questo. Noi abbiamo evidenziamo che abbiamo fotografa-
to, perché ad un certo punto il sistema dei rifiuti ma come
tutte le cose è dinamico. Lo stesso Bilancio nella Previ-
sione è dinamico, tant’è che il Legislatore pone l’obbligo
della revisione, quantomeno a giugno di verificare, qualora
lo dovessero approvare entro marzo di andare a fare il Rie-
quilibrio di Bilancio perché dobbiamo dire: “Attenzione è
stato centrato o meno o è discostante”, quindi si parla
della Previsione. In questo caso in un discorso dinamico si
fa una fotografia in quel momento. In quel momento queste
erano le condizioni di previsione. Nel frattempo sono muta-
te questo, è vero, ma possono mutare, come diceva il Consi-
gliere Coppola anche positivamente fra qualche mese. Se non
dovessero mutare ci saranno quelle condizioni che abbiamo
detto o andare direttamente in rettifica, verosimilmente
entro giugno quando facciamo il Riequilibrio di Bilancio e
porre direttamente in modifica, quindi sulla rata che anco-
ra abbiamo, la rata di conguaglio e poter intervenire in
aumento o in diminuzione, oppure io come auspico e spero
che non ci fosse questa condizione, di rinviare al congua-
glio che avremo nel 2020. È un, diceva bene la consigliera
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Meo, grazie innanzitutto ai cittadini, alla stragrande mag-
gioranza dei cittadini Marsalesi che fanno sì che Marsala è
il punto di riferimento in Sicilia come Comune virtuoso, un
comune medio – grande, perché raggiungere gli obiettivi in
piccoli Comuni è più semplice, ma raggiungerlo in un Comune
quasi da 100.000 abitanti, raggiungere il 55% che abbiamo
avuto fino ad adesso, ha fatto sì che noi siamo tra i comu-
ni più virtuosi della Sicilia, punto di riferimento regio-
nale. Grazie ai cittadini abbiamo raggiunto questo obietti-
vo, l’impegno di tutti che abbiamo fatto è perché siamo
riusciti nel tempo a migliorare la situazione. Diceva la
Consigliera partendo dal 2015 avevamo un  Piano 15 milioni
di euro quasi, oggi siamo arrivati ad una Previsione di
13.700.000,00 nonostante il costo del conferimento si è in-
crementato in maniera esponenziale. Anche qui ho detto che
noi ci dobbiamo interrogare altre l’abbiamo fatto, dobbiamo
interrogare chi di competenza ha…, monitorare e vigilare
come mai certi impianti senza altre motivazioni incrementa-
no così il costo del conferimento. È giustificato, non e
giustificato,  speculazione  o  altro.  Facevo  riferimento,
Consigliere Coppola, oggi glielo facevo vedere in Aula, non
è vero che la differenziata non produce effetti. È grazie
alla differenziata che noi siamo riusciti nonostante tutto
a ridurre il costo. Ora le spiego. Se noi fossimo rimasti a
fermi a quel tipo di raccolta non spinta che c’era nel
2015,  quella  che  abbiamo  fotografato  in  quel  momento,
c’erano il sistema porta a porta, non esteso, in alcuni
quartieri completamente non c’era, in alcuni c’era quello
di prossimità e si raggiungeva il 35%. Quindi avevamo con
il 38% avevamo 21.000 tonnellate di secco residuo. Ho volu-
to fare una trasposizione e ho detto: benissimo poniamo il
caso di avere quel tipo di contratto che avevamo nel 2015,
poniamo il caso che fossimo rimasti con quei quantitativi,
quindi quello era l’intervento della città, quello che met-
tevamo ognuno di noi. Con quel costo di conferimento, metto
i 142,00 del Piano, ebbene il dato finale, se noi oggi fos-
simo  nel  2015,  con  il  risultato  di  adesso,  anziché  i
13.751.000,00  proporremmo  all’Aula  16.264.000,00  ovvero
2.500.000,00 euro in più. 2.500.000,00 euro in più che an-
davano ad ingrassare le ditte private che sui rifiuti fanno
gli affari. Cioè, regalavamo altri 2.500.000,00 a chi già
di suo, gestendo rifiuti nella nostra disgraziata terra,
dove ci sono rifiuti non si vuole risolvere, perché non c’è
volontà politica di volerla risolvere. Forse ora si sta
tendando qualche cosa, c’è qualche movimento negli ultimi
anni, oggi saremmo stati in quelle condizioni Cari Consi-
glieri.  Sarebbe  questo  il  PEF.  Avremmo  un  costo  di
2.500.000,00 in più. Ora io capisco e non ho mai detto che
noi non abbiamo le micro discariche, sarebbe da idioti,
anzi da cretini sostenere il contrario, perché è agli occhi
di tutti, non è una novità. Dal 2015 al 2019 vi posso dire
tutte le micro discariche nel nostro territorio partendo da
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quasi Sibiliana, dove lì non si capisce il mistero. Cioè
abbiamo  l’Isola  Ecologica  a  Signorino,  prendete  quella
stradina che collega per andare ai lidi di Sibiliana ed a
50 metri c’è la micro discarica, a 30 metri. Così come non
capisco quel cretino che l’Isola ecologia al Salato e pren-
de il sacchetto e lo deposita nell’aiuola vicino, a trenta
metri. Qual è il senso. Siamo nel CCR di Ponte Fiumarella,
allora appena passi il Mercato Ittico trovi la Micro disca-
rica, a 30 metri ce l’hai. Abbiamo superato alcune zone
critiche, l’Ex Sant’Anna, l’Acquedotto, storicamente luogo
di rifiuti, quella via l’abbiamo ripulita, ma abbiamo tar-
tassato di telecamere. Un aneddoto, Il Consigliere Ferreri,
questa è simpaticissima… perché lo raccontiamo, forse l’ho
raccontato. Noi avevamo delle telecamere, la mattina su Fa-
cebook, perché è di moda, ingiurie all’Assessore sui rifiu-
ti che c’erano davanti a all’Acquedotto ora chiuso a… (pa-
rola non chiara)… nel pomeriggio con il Consigliere Ferreri
abbiamo  incontrato  il  papà,  piangendo,  perché  aveva
2.000,00 euro di sanzioni per aveva buttato un sacchetto,
forse due. Gli dico “Guardi io potevo anche chiudere un oc-
chio, ma dopo che tuo figlio è una mattinata che scrive che
c’è  una  città  sporca,  io  te  li  devo  far  pagare  quei
2.000,00 e ti arresterei, ma non lo posso fare perché le
norme non prevedono l’arresto”. Ho come testimone il Consi-
gliere Ferreri, perché mi sottoponeva il caso, per dirne
una tra tante. Mentre la zona sud bene o male resiste, la
zona sud sta migliorando, è vero. Collega Milazzo, la zona,
purtroppo, di Paolini e Matarocco è incrementato. Abbiamo
messo le telecamere, dobbiamo fare il… (parola non chiara)…
così si è allungato verso i Feudi, ancora di più, ma lì
credo che l’abbiamo in comproprietà con gli altri Comuni,
perché qualche cosa verso zona Petrosino – Mazara e qualco-
sa verso Trapani. Credo che quei rifiuti siano di compro-
prietà,  mentre  quelli  sulla  strada…  sono  tutti  nostri,
quelli sono in comproprietà. E poi c’è un altro sistema di
rifiuti, dove voglio fare una battaglia sociale, sono nei
quartieri popolari. Qualcuno mi ha proposto che è il caso
per la verità, perché nei quartieri popolari, mi riferisco
più che altro ad Amabilina e Via Istria, purtroppo i rifiu-
ti indifferenziati, sul ciglio della strada senza mastelli
e con i sacchetti è giornalieri. Per dare decoro una città,
in maniera molto semplice si poteva fare, qualcuno me l’ha
proposto, la racconta quotidiana, cioè togliamo il porta a
porta nei quartieri popolari e raccogliamo ogni giorno il
secco residuo, costa poco, è semplice… 

CONSIGLIERE 
Vice Sindaco hanno avuto i bidoni ed i mastelli a non ne
hanno. 

VICE SINDACO LICARI 
Ce li hanno. 

26Consiglio Comunale del 28/03/2019



CONSIGLIERE 
Non ce li hanno. Me l’hanno detto domenica e sabato, quelli
del Quartiere Amabilina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere la prego di non interrompere. 

VICE SINDACO LICARI 
Ora lo diciamo. Lì una cosa molto semplice era quello di
dire: “Raccogliamo ogni giorno” decoro, pulito, abbiamo ri-
solto il problema, la coscienza è ad apposto. Ma abbiamo
dato un colpo mortale a quei quartieri perché abbiamo de-
cretato che è un ghetto, come tale non vige le regole, sono
fuori dalle regole e dobbiamo lasciarli lì. Puliamo perché
non meritano il sistema di porta a porta degli altri, va
fatta invece una battaglia. Invito tutti i Consiglieri qua,
facciamo in modo, andiamo lì in quegli quartieri e diciamo
“Rispettiamo le regole, prendetevi cura del vostro quartie-
re, fate in modo che sia decoroso perché è un vostro dirit-
to”, perché qualcuno ne sta approfittando di quegli quar-
tieri. Perché anche lì  in Via Istria, abbiamo fatto un vi-
deo lì, la telecamera che c’era in Angolo Regione Sicilia-
na, la signora con il Mercedes Bianco che scende e mette il
sacchetto rifiuto in quel quartiere popolare non era di Via
Istria. Sa che in quegli quartieri c’è la possibilità di
buttare il rifiuto e quelli del centro urbano, che non vo-
gliono sporcarsi le mani per fare la raccolta differenziata
vanno nei quartieri popolari e depositano il proprio rifiu-
to. Ecco sulle micro discariche c’è quel problema dei quar-
tieri popolari che noi dobbiamo combattere. Voglio fare una
battaglia, può darsi che la perderò, perché alla fine sarò
sconfitto e dovrò dire “Va beh, allora puliamoli ogni gior-
no, anziché due volte alla settimana, perché ora il secco
residuo è a due volta a settimana, quindi due volte alla
settimana vengono ripuliti, gli altri cinque giorni rimane
quel rifiuto in quelle zone”, ma è una battaglia, secondo
me, da fare. Mi accingo alle conclusioni. Io dico che noi,
rispondendo subito al discorso, colgo l’occasioni per in-
formare ulteriormente la città qualora non l’avessimo fat-
to, oggi mi risulta che pochissimi stanno chiedendo i ma-
stelli, alcuni non li vogliono, ma si dovranno abituale ad
averli.  C’è  il  Numero  Verde,  dove  mi  dice  l’operatore
dell’Energetica Ambiente che cura la disposizione dei ma-
stelli si è affievolito e la richiesta di mastelli arriva
nell’ordine  di  uno,  due,  tre  al  giorno.  C’è
segnalazione@marsalabellapulita.it per  poter  fare  le  ri-
chieste e segnalazioni di disservizio, perché è vero. Io
non voglio difendere l’azienda, l’azienda fa parecchi dis-
servizi, li abbiamo contestati e voi ne vedete qui il primo
mese. Vedete che nella prima riga ci sono 80.000,00 euro, è
il primo mese di penale, perché quando l’abbiamo redatto
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avevamo solo gennaio e quello abbiamo fatto di contestazio-
ne, 80.000,00 euro nel mese di gennaio. Febbraio lo stiamo
facendo,  poi  ci  sarà  marzo  e  così  via.  Di  disservizio
l’azienda ne fa e quindi noi contestiamo, applichiamo le
penalità,  c’è  l’Articolo  21  del  Capitolato  Speciale
d’Appalto che in maniera dettagliata stavolta stabilisce ad
ogni disservizio quant’è la penale, quindi è semplice. In-
vito i cittadini che hanno il disservizio, che non sono
passati… perché anche lì, una contestazione fatta alla dit-
ta che non ha i palmari non li possiamo controllare oggi
sfugge, quindi i cittadini “Guardate che sulla mia contrada
non sono passati” segnalazione e noi gliele contestiamo,
oltre  a fargliele fare. Quindi Consigliere Rodriquez in
quei quartieri alcuni non li hanno voluti, ma noi dobbiamo
convincerli che è opportuno che si prendono i mastelli. È
opportuno, perché devono avere lo stesso diritto ed obbligo
che hanno gli altri cittadini sul nostro territorio. Quindi
io invito l’Aula, mi dispiace qualora sia dipeso vero dai
Dirigenti che in un mese, un mese e dieci giorni, non hanno
dato l’opportunità di chiarire, di prendere provvedimento
perché questo è gravissimo. Qualora fosse così perché è
grave che in un mese e mezzo quasi nessun Dirigente, pur
chiamato non viene a chiarire, quindi ridurci all’ultimo
minuto per poter fare queste cose. Però dico che come qual-
siasi altra delibera è Previsione, quindi si può prevedere
di mettere ulteriori risorse per la pulizia delle spiagge,
la derattizzazione con emendamento. Indubbiamente il siste-
ma, la norma è chiara, il costo del prezzo dev’essere co-
perto integralmente dalla tariffa. Se noi sgraviamo un cit-
tadino, diceva bene, dal pagamento ce ne sarà un altro che
se ne dovrà fare carico. I disagiati, dove noi abbiamo pre-
visto da Regolamento una riduzione anche forte, è giusto
che chi può provveda a coprire quel nostro concittadini che
ha difficoltà. Ma c’è chi si sta caricando su di sé… il no-
stro Regolamento abbiamo, le nostre tariffe sono un po’ più
alte perché abbiamo, da Regolamento, che c’era ed abbiamo
condiviso non l’abbiamo modificato vuol dire che lo condi-
vidiamo e l’abbiamo fatto nostro il Regolamento che avete
approvato nella Consiliatura precedente, questo Consiglio
Comunale. Abbiamo un qualche paio di milioni di euro di ri-
duzione tra figli fuori, gli ultrasessantacinquenni, disagi
vari, compostiere ed è giusto. Ripeto, Consigliere Coppola
l’ho fatto mio, perché se non lo condividevo lo modificavo,
non l’ho modificato, vuol dire che per me va bene così,
perché penso che lo modifichiamo quando vi proporremmo il
nuovo sistema di raccolta con il TARIP. Quindi qualora ci
fosse bisogno sono a vostra disposizione per quelle che
sono le mie competenze di poter illustrare l’atto. Le com-
petenze sono possibili chiarirle se necessario. eventual-
mente mi rimetto alla volontà dell’aula ed invito i Consi-
glieri all’approvazione dell’atto. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 
C’era la Consigliera Arcara ed a seguire la Consigliera
Giusy Piccione. Collega è iscritto a parlare, sicuramente,
lei era intervenuto, ci sono colleghi che appena terminano
la faccio intervenire subito. A lei la parola collega Arca-
ra. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente io la ringrazio però non intervengo nel Piano
Rifiuti, intervengo e non voglio neanche fare polemiche,
però bisogna essere precisi e sapere quello che si deve
fare. Lei tante volte ha interrotto gli Assessori, allora
io credo che qua non si debbano fare comizi, perché è un
comizio quello a cui io ho assistito. L’Assessore già ieri
ha  ripetuto queste cose, oggi ha ulteriormente ripetuto
queste cose. Per carità è suo preciso dovere, ma Presidente
lei da Presidente del Consiglio a volte da dei tempi ed a
volte no. Si ricorda quando una volta scherzando disse “A
volte non riesco a capire qual è il suo ruolo, se Consi-
gliere di Maggioranza, di Opposizione, Presidente del Con-
siglio” mi sta turbando ancora una volta. Non vorrei che
determinate  situazioni  verificatesi  di  recente  finiscano
con  il  condizionare  i  lavori  consiliari,  quindi  ognuno
riappropriamoci del nostro ruolo. Applichiamo il Regolamen-
to che prevede dei tempi t’intervento ben preciso in modo
che si abbia tutti quanti la possibilità d’intervenire con
domande chiare, precise e risposte altrettanto chiare, pre-
cise e sintetiche. Perché qua, guardi le dico con franchez-
za come ormai è mio stile, penche mi conosciate tutti, nes-
suno più ascoltava. Caro Vice Sindaco non l’ascoltava più
nessuno. Parliamoci chiaro. Allora cerchiamo di controllare
gli interventi, i tempi e di fare ognuno il nostro lavoro
con serietà. Vice Sindaco avete proposto e proponete una
TARI che si riduce del 3% e quindi chiaramente dovremmo po-
ter votare tutti favorevolmente, perché portiamo un vantag-
gio ai nostri cittadini. Quindi, il problema, il problema
non è tanto questo, il problema e quanto a fronte di una
tariffa che si paga i servizi non sono corrispondenti, con-
seguenziali. Il problema è quello, sostanzialmente quello
Vice Sindaco. Quindi questo Piano di Rifiuti fatto di nume-
ri, fatto di voci circostanziate francamente che un po’ ri-
calca quello dell’anno scorso, non mi interessa tanto Vice
Sindaco. A me interessa sapere, sapere cosa si intende fare
per eliminare i disservizi che tutti costatiamo. Non mi in-
teressa tanto dire “Abbiamo messo per quello tanto e per
quello tanto…” ma questi servizi realmente si fanno? Io le
domando: le guardi ambientali lavorano? Dove lavorano? Ve-
nite a fare una passeggiata in Via Mazara, l’ho sempre se-
gnalato al Sindaco, è pieno, pieno, pieno di sacchetti di
rifiuti che lei diceva con i nuovi sistemi di controllo e
di  vigilanza,  foto  –  trappola,  videosorveglianza  questi
sacchetti scompariranno. Ora a me sorge il dubbio che forse
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la città non ha ben digerito questo Piano di rifiuti o tut-
ta la governance dei rifiuti qual è stata effettuata da
quest’Amministrazione e per reazione, proprio reagisce a
voi la posta disseminando rifiuti e sacchetti qua e là. Al-
lora guardi Vice Sindaco io preannuncio il mio voto favore-
vole, questo glielo dico, la mia non vuole essere… io desi-
derò però sapere che cosa si intende fare per arginare que-
sta scellerataggine di una città nel degrado. Che cosa in-
tende fare. Se è un Previsionale io mi sarei aspettata che
qua mi venisse scritto: “Signori però intendiamo mettere in
atto queste azioni per poter evitare discariche a cielo
aperto, abbandono di rifiuti. Io ho chiesto sempre, Vice
Sindaco un serrato controllo del territorio. Qui parliamo
di Guardie Ambientali 27.000,00 euro. Dove sono? Quali sono
le loro funzioni? Come lavoreranno? Poi scusatemi colleghi,
un’altra cosa, chiedo scusa, io Vice Sindaco ho letto tanti
Piani di Rifiuti e ho la fortuna ogni tanto di andare in
quel del nord ed assistere a qualche Consiglio Comunale,
non mi nascondo ho tanti amici che sono anche politici. Al-
lora, Vice Sindaco, sapete il Piano di Rifiuti che presen-
tano su com’è? C’è tutto allegato, il lavoro che puntual-
mente viene svolto. Dal numero di spazzatrici, Presidente,
le ore in cui lavorano, tutto nei dettagli, nei particola-
ri. È previsto qualsiasi cosa. Cioè, ogni cittadino sa, per
esempio, che a quell’ora passerà la macchina spazzatrice.
Il cittadino sa che dopo quell’ora non può letteralmente
più abbandonare rifiuti. Un’altra cosa ancora Vice Sindaco
lei è bravo, io glielo riconosco, ha molta capacità, peri-
zia nel condurre ragionamenti, ma dico mi sarei aspettato
qua un responsabile della Società a cui noi per sette anni
daremo 70 milioni di euro, perché è loro che devono venire
a rispondere e non Lei, noi con Lui ci dobbiamo confronta-
re, con la ditta Energetica Ambiente, il Presidente, il re-
sponsabile, chiamatelo come volete, ma qui lo vorrei in
aula, perché è a lui che devo porre le domande, devo dire:
“Ma questo come intende ancora farlo? Si può migliorare…”
Mi scusi Consigliere interrompe sempre. “Questo come inten-
de farlo, e quell’altro cosa si può fare”. Ecco il vero
confronto io lo voglio con l’Energetica Ambiente, perché
lei per quanto esperto possa essere però e un politico ed è
chiaro che deve dire “Votatelo, va tutto bene”, ma è giu-
sto, la riduzione c’è. Ma come ha detto il Presidente, l’ho
apprezzato, preferisco pagare qualche cosa in più ma avere
una città dignitosa, pulita, ordinata. Ma che cosa chiedia-
mo Vice Sindaco. Non chiediamo la luna, chiediamo ciò che
questa città merita, il rispetto dell’ambiente, del decoro
urbano. Non vogliamo queste strade disseminate di rifiuti.
Guardi che si approssima l’estate, il che significa che
questi rifiuti saranno puzzolenti, sarà impossibile attra-
versare le strade della nostra città. Non dobbiamo arrivare
a questa situazione catastrofica. Allora dico, Vice Sinda-
co, facciamo un Piano di Rifiuti completo, a cui vanno al-
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legate tutte le attività che la Società svolge, perché io,
i Consiglieri le dobbiamo conoscere queste attività, siano
noi che mettiamo i soldi, sono i soldi dei nostri concitta-
dini ed è giusto che ci sia un confronto diretto con loro.
A questo proposito, anzi Presidente le anticipo quando an-
dremo  a  parlare  di  Partecipate,  lo  dico  pubblicamente,
quindi ne prenda cortesemente anche Nota Segretario anche
lei, io desidero che siano presenti in Aula almeno un rap-
presentante di ogni partecipata. Un rappresentante del Cen-
tro Studi Fenicio – Punici, un rappresentante di, che so,
Marsala  Schola,  un  rappresentante  dell’Ente  Mostra,  in
aula. Il confronto lo voglio anche con loro, perché noi a
loro diamo naturalmente risorse e quindi è giusto che ci
sia questo confronto. Va bene, non si parla qua, ma con-
fronto. Quindi Vice Sindaco facciamo un Piano di Rifiuti,
la prossima volta completo, corredato di tutto quello che
ne fa parte integrante, il vero e proprio lavoro che la So-
cietà deve svolgere e soprattutto, ripeto, non allontania-
moci dal problema di fondo, che è quello di una città puli-
ta ed ordinata. Allora io desidero sapere soltanto prima
dell’approvazione del Piano che cosa bisogna fare per evi-
tare queste discariche. Qual è la volontà dell’Amministra-
zione per risolvere questi problemi, la soluzioni concrete,
aleatorie non ne vogliamo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Piccione. Ha fatto dichiarazione di voto? Non l’ho
sentito. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Sì, ho detto che lo voto favorevolmente ma ho puntualizzato
i problemi che ci sono. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giusy Piccione. Ma non l’abbiamo affrontato e risolto. Pos-
siamo dire solo che votiamo favorevolmente ma non l’abbiamo
affrontato il problema. Collega Piccione. 

CONSIGLIERA PICCIONE 
Presidente Sturiano, ormai diciamo che siamo alle barzel-
lette. Collega veramente io non capisco come si possa vota-
re a favore di questo Piano proprio con tutte le criticità
che lei stessa ha portato in Aula. Però ognuno gestisce il
proprio pensiero autonomamente. Si vota alla cieca, perché
è questo quello che ci viene chiesto, quello di votare alla
cieca. Ci viene chiesto di votare alla cieca e non è la
prima volta che ci viene chiesto di votare alla cieca in
quest’Aula. Il mio voto è no, è evidente. Ho presentato in-
sieme al collega Ivan Gerardi una mozione che voleva essere
un’azione politica che potesse scuotere quest’Amministra-
zione, i Consiglieri di quest’Aula e domandarci veramente
che cosa vogliamo dare, che cosa vogliamo provare a far
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cambiare, ma la mozione per certi versi mi sembra quasi ce-
stinata. Con rammarico mi ritrovo a dire che non basta es-
sere buoni politici qui dentro, per poter fare veramente
politica e cambiare le cose in questa città. Assessore Li-
cari faccio delle domande prettamente tecniche, forse sono
stata poco attenta e quindi mi scuso se magari le stesse
domande  sono  state  già  poste.  In  merito  al  costo
dell’appalto avremmo lo stesso costo di appalto il prossimo
anno? Punto primo. Il costo dei mastelli rientra nel costo
dell’appalto? Delle rastrelliere che se ne sa? Devono esse-
re inserite, non sono state più inserite, io sono assoluta-
mente felice, perché l’idea di vedere rastrelliere nei mar-
ciapiedi già stavo male all’idea. Manca una voce che è
quella del decoro delle isole ecologiche, dico ce ne abbia-
mo poche, ma almeno queste proviamo a renderle decorose,
igieniche, accessibili anche per il rispetto degli operato-
ri che ci vivono. Di questo non si evince nulla, ma non si
evince nulla di tante cose. Poi c’è stata una domanda che
mi è stata posta da una signora che è venuta a seguire uno
dei suoi incontri per informare e lei faceva riferimento ad
una Tariffazione dell’RSU basata su trenta mastelli. Trenta
mastelli è la base da cui parte la tariffazione per l’RSU.
Si parla di un Piano Tariffario che ancora… perché si con-
fonde. Consigliere le persone sanno che noi stiamo votando
un Piano, una Previsione Costo gestione rifiuti e comunque
ci chiedono delle tariffe e sono state informati rispetta
un Piano Tariffario che ancora non è stato neanche costrui-
to. Ora faccio una domanda che mi ha posto una signora, per
cui gliela riporto in Aula da buon politico porto qui i
quesiti che mi pongono i miei cittadini. Rispetto a questa
tariffazione se io produco meno RSU che succede? La Tarif-
fazione base si abbassa? Punto di domanda. Sulla TARIP che
ancora non c’è, evidentemente, quindi forse non è neanche
contestuale questo mio intervento, però magari può rispon-
dermi visto che comunque le persone sono state informate
preventivamente rispetto ad uno strumento che ancora non
esiste. Allora questo è folle. Io non posso informare le
persone su cose che non esistono. Se non dissociazione que-
sta, ditemi voi. Comunque quest’Amministrazione è fallimen-
tare, non è solo il PD fallimentare. Ci ritroviamo ad avere
un Gruppo Misto gigante dove non si capisce più chi è mag-
gioranza e chi è opposizione. Io ancora oggi sono opposi-
zione e voterò no. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un invito, una cortesia le faccio, le faccio una cortesia,
la invito ad essere sintetico. Sa perché la invito ad esse-
re sintetico, vuole intervenire e specificare un punto, la
faccio intervenire, non è questo il problema, la invito ad
essere sintetico, però una cortesia Vice Sindaco, non mi
metta nelle condizioni poi di toglierle la parola. Io non
gliela voglio togliere, sa benissimo, la faccio parlare an-
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che per mezz’ora, giusto, però quando poi vengo accusato
che non le do nemmeno la parola, poi i colleghi mi rimpro-
verano invece che la parola gliela do troppo spesso e la
faccio parlare tanto. 

VICE SINDACO LICARI 
Sarò brevissimo. Mi è un po’ complicato però farò uno sfor-
zo per riuscire a sintetizzare, perché per mia deficienza
indubbiamente,  però  cerco  di  sintetizzare.  Chiarisco,  è
scritto già nel Piano, ma lo ribadisco ulteriormente. Il
nuovo Piano costa di meno, il prossimo anno costerà, anzi-
ché questi 9.970.000,00 verrà scritto 8.800.144,56 euro. E
lo vede in dettaglio undici mesi del Piano del primo anno
dove c’è lo Startup, primo mese a regime che sarà a dicem-
bre 2019, quindi costa 8.800.000,00. Quegli 8.800.000,00
euro sono compressivi di tutto ciò che ed il costo. Quindi,
stia tranquilla, rastrelliere, tutto ciò che è il Piano è
omnicomprensivo, quindi non ci sono costi aggiuntivi, non
c’è nient’altro. Se dovesse poi nelle bollette, come vede,
qualcuno ha detto non aumenta, diminuisce del 3%, per quan-
to riguarda e chiudo, perché il Presidente mi ha detto di
essere brevissimo, per quanto riguarda la tariffazione dei
trenta, quaranta, quello è il prossimo Regolamento della
Tariffazione puntuale, che non rè ancora vigente. Oggi e
TARI. Il Piano per andare a regime la TARIP, occorre almeno
il primo anno di verifica e scatta dal Successivo secondo
anno. Il Ministro Costa, che è l’unico di questo Governo
che mi sembra… il resto, ha previsto addirittura che la TA-
RIP… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Vice Sindaco, Grazie. 

VICE SINDACO LICARI 
Ha previsto che la TARIP, che è entrata in vigore ma non
obbligatorio il Governo, fa bene, il Governo fa bene, quin-
di approvo l’operato del Ministro Costa imporrà a tutti i
comuni l’obbligo della TARIP. Noi come Comune di Marsala a
questo punto ci siamo trovati già preparati, perché sarà
nell’intendimento del Governo quello di mettere obbligato-
rio la TARIP per tutti i comuni, quindi siamo pronti. 

CONSIGLIERA PICCIONE 
E per quanto riguarda l’Isola ecologia ed il decoro? 

VICE SINDACO LICARI 
Anche qui, in questi 8.800.000,00 c’è la gestione delle
quattro isole, i due CCR più le quattro isole ecologiche.
Per le mancate, oggi realizzazioni alla ditta abbiamo già
applicato gli 80.000,00 euro sono una parte di questi man-
cati adempimenti fatti dalla ditta. Non appena saranno a
regime  abbiamo la possibilità di fare tutto. 
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CONSIGLIERA PICCIONE 
Assessore mi scusi, le penalità mi assicurano che le cose
cambieranno? 

VICE SINDACO LICARI 
Le? 

CONSIGLIERA PICCIONE 
Le penalità che sono state introdotte, quindi mi auguro che
le cose possono cambiare. 

VICE SINDACO LICARI 
Spero di sì. Io per questo ho fatto le penalità. 

CONSIGLIEPRA PICCIONE 
E comunque sulla TARIP avete fatto un errore gravissimo,
perché informare rispetto a quello che potrebbe essere un
Piano Tariffario ha creato solo confusione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il problema sa qual è? Se non la faccio parlare, non la
faccio parlare. Se la faccio parlare troppo vengo attacca-
to. Dipende dal… Siccome sono convinto di quello che fac-
cio, lo faccio nell’interesse della città, perché se la
faccio parlare è l’unico in questo momento a rappresentare,
che ci sia chiarezza. Per esempio la pulizia dei tombini
quando si deve fare, chi la deve fare? Sistematicamente,
periodicamente. Sul servizio… 

VICE SINDACO LICARI 
Se vuole le faccio vedere, sui tombini abbiamo accelerato,
ora abbiamo rallentato. Abbiamo, rispetto a quello che è
nel Piano, abbiamo chiesto giustamente di fare un passaggio
in più nel periodo delle piogge, ora abbiamo rallentato,
abbiamo fatto tutto e fortunatamente questo ha garantito,
ha preservato da possibili allagamenti, non è che non ne
abbiamo avuto però questo ha aiutato. Se vuole le giro,
Presidente, se è interessato tutte le azioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non le deve girare a me, alla città lo dobbiamo dire. 

VICE SINDACO LICARI 
Alla  città  eventualmente  faremo  un  book  per…  Credo  che
l’abbiamo mostrato all’Ufficio Stampa, mi rivolgo al Capo
Ufficio Stampa, di ripetere eventualmente le foto per quan-
to riguarda la pulizia dei tombini, così rendiamo alla cit-
tà consapevole del servizio fatto. 
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CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente  mi  permetta  soltanto  quest’osservazione.  Vice
Sindaco, dovevate  allegare qua le vostre intenzioni, quel-
lo che avete intenzione di fare. Che cosa ci vuole? Se è
previsionale, noi prevediamo di fare questo e di fare quel-
lo, è chiaro. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Qua ognuno si alza e parla, se lo faccio io… per favore.
Per favore. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. Consigliere. La collega Piccione è intervenu-
ta, in ordine la collega Ingrassia, il collega Ferreri ed
il collega Rodriquez. La collega Meo ed il collega Coppola
che già sono intervenuti, i colleghi che non sono ancora
intervenuti vi do la possibilità, successivamente, già sie-
te nella seconda carrellata. Mi sembra anche corretto. La
parola alla collega Ingrassia. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie  Presidente, colleghi, Assessore Licari e tutti i
presenti chiaramente. Io un momento fa riflettevo su una
cosa e questa riflessione la voglio fare a voce alta. One-
stamente che cosa ci interessa oggi, che cosa ci interessa
oggi di più il risparmio o il servizio? Fermo restando che
se c’è un risparmio questo non può che contentare tutti,
noi per primi che ci mettiamo qua dentro la faccia. Ma è
anche vero che non si può votare un Piano Finanziario che
presenta molte incertezze e lacune soprattutto facendo nei
particolari riferimento a quelli che sono i servizi che noi
qua, talvolta io, talvolta tri colleghi, ma giro un po’
tutti,  abbiamo evidenziato e problemi dei quali abbiamo
chiesto la risoluzione. Non c’è dubbio che siamo arrivati a
questo punto, caro Assessore, proprio per quella mancata
condivisione che più volte è stata rinfacciata e che ancora
oggi rinfacciamo e che ci ha portato a dibattiti spesso
così lunghi ed anche così forti. Se il Piano Finanziario
fosse stato condiviso, se avessimo avuto la possibilità di
dire la nostra, cosa che abbiamo tentato di fare con qual-
che emendamento, ma non sappiamo neanche se questi emenda-
menti realmente sono stati calati, non lo sa neanche lei,
questa è la verità Assessore, che spesso le risposte non
sono chiare. Lei è molto bravo a parlare, diceva la colle-
ga, a fare comizi. Bisogna essere però chiari, perché noi
ci rivolgiamo ai cittadini ed io, come diceva poco fa anche
il collega, siamo tutti un po’ confusi, vero è, perché la
confusione c’è, lo vediamo perché mi arriva l’altro giorno
una Mail dall’Ufficio d’Amministrazione del condominio dove
io vivo, dove io abito, la stessa mi è stata girata da al-
tri, da alcuni amici che vivono in un altro condominio ed
avevano ricevuto la stessa lettera, dove si parla nel nuovo
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sistema che si basa sul principio “Più differenziamo meno
produco secco non riciclabile e quindi meno pago”. Questa
modalità, in questo modo i cittadini pagheranno la TARIP,
Tariffa Puntuale così calcolata, una parte di costo fisso
ed una parte variabile in funzione degli svuotamenti effet-
tuati del bidone nero di secco non riciclabile. E lì di se-
guito non la leggo tutta. Non si fa riferimento al fatto
che questo subentra il prossimo anno. Non si fa riferimento
al fatto che non abbiamo neanche deciso di quali svuotamen-
ti stiamo parlando e quindi la confusione, caro Assessore,
regna sempre di più. Siccome io dico sempre, come diceva
Benedetto Croce, che l’onestà del politico sta nella chia-
rezza, noi dobbiamo essere assolutamente chiari. Noi non
possiamo presentare un Piano Finanziario che, per carità,
se fosse stato condiviso, se fosse stato discusso la rimo-
dulazione oggi questo sarebbe probabilmente una logica con-
seguenza, probabilmente ci saremmo anche confrontati su una
voce piuttosto che un’altra, così non è stato e ci ritro-
viamo di fronte ad un Piano Finanziario che secondo me e
chiedo, non risponde, secondo me non risponde ad un servi-
zio, non dico quello ideale, né tanto meno dico quello che
vorrei io, sicuramente posso dire che non è quello che io
accetto. Non è quello del Piano che io volevo. È quello del
Piano che io non ho votato. L’unica cosa, ripeto, che mi fa
piacere è questo piccolo risparmio, però mi sembra che an-
che questo problema sia stato superato. Perché come lei
brillantemente ha spiegato, questo atto che è propedeutico
al Bilancio, questo atto è poi di fatto, questo Piano, che
poi di fatto può presentare anzi già lei è assolutamente
convinto che il prossimo Piano sarà inferiore, ancora me-
glio, ma questi risparmi per come è stato detto probabil-
mente ho capito male, questo non lo so, me lo spiegherà me-
glio lei o il dottore Angileri o lo stesso Segretario, le
somme che saranno risparmiate se il trend sarà positivo per
come lei ottimisticamente dice nella relazione, queste som-
me non vengono perse dai cittadini. Queste somme, questo
risparmio ricade e ricadrà sempre sui cittadini. Non è che
questo risparmio come lei ha detto, questa somma può andare
in un’altra voce di Bilancio e quindi di fatto non pensiamo
di accusare vicendevolmente chi vuole l’aumento, chi non lo
vuole. Qua noi stiamo parlando del Piano Finanziario che
risponde ad un Piano di rimodulazione dei Servizi e che ri-
cade sul reale servizio che i cittadini avranno in città. E
quindi non mi pare onesto parlare semplicisticamente di un
risparmio che c’è e che va benissimo, del quale siamo con-
tenti. Io voglio ricordare a me stessa, perché io c’ero e
c’erano anche altri colleghi, che questo trend positivo,
come lei stesso ha affermato per altro è già iniziato prima
dell’introduzione del nuovo sistema e mi consenta di dire
che  è  iniziato  anche  già  dall’Amministrazione  Adamo,
dall’Amministrazione precedente, questo lo dico con carte
alla mano. Quindi dico a tutti piace veicolare messaggi di
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bravura, di capacità e di risparmio, però noi dobbiamo es-
sere assolutamente onesti ed a me che viene chiesto di vo-
tare io devo essere assolutamente corretta innanzitutto con
me stessa e poi con tutti quei cittadini che io rappresen-
to. Grazie Presidente. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Ingrassia. La parola al Segretario che
forse vuole intervenire per qualche chiarimento. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Solo per una semplice precisazione. Siccome faceva riferi-
mento  per  precisazione.  Sì  in  sostanza  a  mio  parere
l’importanza dell’approvazione di un Piano Economico Finan-
ziario su che cosa si fonda? Sul fatto che ed un Piano di
Previsione e che comunque può essere soggetto, se è neces-
sario d’intervento in senso correttivo nel corso dell’anno.
Cioè, se si dovesse verificare che c’è uno scostamento in
termini di aumento dei costi, se c’è un Piano Economico Fi-
nanziario, noi entro il 31 luglio possiamo intervenire e
correggere, anche ritoccando le tariffe in aumento, chi lo
sa, garantendo gli Equilibri Finanziari del nostro Bilan-
cio. Se un Piano Economico Finanziario non c’è, perché vie-
ne bocciato, nel 2019 il Comune di Marsala non può più in-
tervenire perché non ha un Piano Economico Finanziario. Non
so se mi sono spiegato. Assolutamente no, non esiste. Quel-
lo vecchio sì. Secondo la normativa vigente il Comune di
Marsala applicherà le tariffe dell’anno passato sulla base
del precedente Piano Economico Finanziario, ma non potrà
più intervenire, perché è un Piano Economico Finanziario
sul 2019 non c’è. Quindi entro il 31 luglio, questo ci ten-
go a precisarlo, non ci potrà essere nessun intervento cor-
rettivo, anche se ci sarà uno scostamento in avanti, in au-
mento dei costi. Questo è, secondo me, a mio parere, lo
dico perché ne ho il dovere, sono stato chiamato in causa
ed io il dovere di dirlo, dopodiché si creerà, ovviamente
un disavanzo che dovrà essere coperto, perché la Ditta co-
munque dovrà essere pagata. Si potrà creare, speriamo che
non si crei, io non la sfera di cristallo, se non si crea è
meglio, ma se si crea poi non lo possiamo coprire nel 2019.
Sono stato chiaro? 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego. 
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CONSIGLIERA INGRASSIA 
Sì, è stato chiaro. Però vediamo se ho capito bene, questo
significa che se noi votiamo questo Piano c’è un ipotetico
risparmio del 3%, però di fatto fra un mese ci rendiamo
conto che i servizi non sono sufficienti e necessariamente
dobbiamo  intervenire con un aumento. Intanto diciamo ai
cittadini che c’è il 3% del risparmio. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Mi scusi, io ho detto che… Io ho detto semplicemente tecni-
camente… 

CONSIGLIEPRA INGRASSIA 
Però, sul risparmio non c’è. Giusto? 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Ho detto tecnicamente, se si dovesse verificare. Se si do-
vesse verificare un aumento dei costi, siccome non abbiamo
la sfera di cristallo, non siamo con certezza in condizioni
di saperlo è chiaro che non si potrà più intervenire in as-
senza di Piano. Però intanto devi andare a pagare la ditta
su risorse che in Bilancio non abbiamo. Non so se mi spie-
go. Voglio dire se noi attraverso l’intervento tariffario
recuperiamo cento, cento puoi pagare alla ditta. Quelli che
restano fuori non hai le risorse per pagarlo. Ci siamo. Poi
lo dobbiamo andare a recuperare l’anno prossimo, però il
Piano Economico Finanziario di quest’anno non ti finanzia
il costo di quest’anno. Questo l’elemento sul quale riflet-
tere è questo, dopodiché valuti il Consiglio Comunale, non
è che è compito mio. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Segretario come sempre lei è chiarissimo. È iscritto
a parlare il collega Ferreri, prego ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Io in questa seduta e nel mio interven-
to, io non ho parlato oggi…

CONSIGLIERE 
Ieri ha parlato. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ed anche lei ha parlato ieri. È il mio primo intervento in
aula. Infatti il Vice Sindaco sta andando via. Il Vice Sin-
daco sta andando via perché secondo… Collega Coppola, se-
condo alcune testate giornalistiche sono spalmato alle di-
chiarazioni del Vice Sindaco. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Ferreri, andiamo avanti. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente io ho ascoltato diversi interventi dei miei col-
leghi e posso dire, ripeto, possiamo parlare da qui fino a
domani mattina, purtroppo vedo ed ascolto che l’Atto nelle
varie Commissioni di merito, con rammarico non è stato stu-
diato. Io ringrazio il Presidente della Commissione Bilan-
cio, che assieme anche al collega Coppola, l’Avvocato Vito
Cimiotta, nella Commissione Bilancio il PEF è stato studia-
to attentamente, quindi noi, voce per voce abbiamo avuto
anche in audizione i responsabili del PEF ed io ho le idee
chiare non perché… perché noi siamo parlando al momento del
PEF. Ha qualche cosa da dire collega? Siccome parla… (in-
tervento fuori microfono)… disturba. Mi disturba. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Rodriquez la prego. La prego parli a bassi voce con
la collega di fianco. Prego. Prego. Prego. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Nel PEF visto i dubbi che ci sono è prevista la raccolta
dei rifiuti presso le spiagge, è prevista la disinfestazio-
ne e derattizzazione, è previsto il servizio di Videosorve-
glianza, è previsto quest’anno per la prima volta il servi-
zio di vigilanza delle Guardie Ambientali e poi è previsto
anche la raccolta dello smaltimento dell’Eternit, e vengo
lì. Perché dal pensiero che leggo in quest’Aula stiamo qua-
si elogiando a chi va ad abbandonare rifiuti in strada e
non stiamo premiando i cittadini virtuosi. Nel senso che il
nostro Piano prevede la bollettazione puntuale proprio per
questo, perché da domani noi dobbiamo pretendere dall’Ammi-
nistrazione, dall’Energetica Ambiente che si inizi a …(pa-
rola  non  chiara)…  i  mastelli.  Dobbiamo  noi  sconfiggere
l’incivile, dobbiamo sconfiggere l’inciviltà in città e non
quasi premiare o accusare l’Amministrazione che i rifiuti
sono in strada. Mi sento dire qui dentro che si votano alla
cieca gli atti. Se il PEF è arrivato il 20 febbraio 2019, è
un mese e passa che ognuno di noi ha potuto studiare gli
atti, le delibere nelle varie Commissioni. Non mi va di
trasformare  ogni volta le sedute di Consiglio Comunale,
come se fosse una Commissione. Sedute di ore ed ore, perché
ieri l’abbiamo affrontato, oggi… ci sono domande che poi
per la verità… Io l’unica cosa è che sono contento per la
città, poi domani, collega Ingrassia possiamo aumentare,
diminuire, lo stato dell’arte attuale è che noi avremo un
3% di sconto sulla TARI, punto. Poi se domani mio nonno ri-
tornasse nuovamente in vita ne prendiamo atto. Tra gennaio
e febbraio l’Amministrazione ha applicato 80.000,00 euro di
penale alla ditta, che cosa dobbiamo fare? Dobbiamo mettere
in  atto  il  sistema  di  videosorveglianza  è  previsto,  di
48.000,00 euro; sono previste le Guardie Ambientali, sono
previsti  i  mancati  disservizi  da  parte  dell’impresa,
l’amministrazione  ha  applicato  le  penali.  Che  dobbiamo
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fare, c’è uno sconto in bolletta e non siamo contenti? Io
ho ascoltato solo critiche in quest’Aula, una proposta non
c’è. Non possiamo mettere tutto sul calderone. La bolletta-
zione puntuale sarà prevista nel 2020. Il Consiglio Comuna-
le dovrà fare il Regolamento per la bollettazione puntuale,
è inutile andare a dire adesso il mastello ti costa, non ti
costa… Ho letto anche, parte politica di questa Città, che
ha scritto che nella prossima bolletta avremo il costo di
80,00/100.00 euro per i mastelli. Andare a mettere questa
disinformazione in città, a fare confusione tra i cittadini
, il costo del kit o il costo dei nuovi camion o il costo
delle rastrelliere è previsto nell’importo del servizio.
Tant’è che nel prossimo anno addirittura si riduce, si va a
8.800.000,00 il servizio di raccolta. Sono il primo io che
pretendo una città pulita, ma come noi che pretendiamo una
città pulita, dobbiamo pretendere che la raccolta differen-
ziata sia fatta giusta, che i cittadini incivili vengono
isolati, che i Quartieri popolari fanno parte della nostra
città. Non ci sono cittadini di Serie A  e cittadini di Se-
rie B. Le campagne rispondere bene. La raccolta differen-
ziata nelle campagne è… dico perché in centro storico non
può funzionare. Quando io sono stanco di esporre i mastelli
mi reco all’isola, vado a conferire i rifiuti all’isola.
Perché Marsala non può avere una giusta raccolta dei rifiu-
ti o una città pulita? 

PRESIDENTE GALFANO 
Un attimo solo collega Ferreri. Colleghi che facciamo? Io
non riesco più ad ascoltare il collega. Se voi diete so-
spendiamo la seduta. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente per l’ordine in aula. Comunque non mi va
più d’intervenire sul discorso del PEF perché io ho le idee
chiare e l’ho detto sia ieri che oggi nel mio intervento.
Al momento voterò favorevolmente il PEF, perché noi abbiamo
fatto battaglia nel 2015, quando c’era l’aumento addirittu-
ra del 4%. L’Amministrazione nel 2017 c’è stato il meno 4%,
nel 2018 meno il 6%, nel 2019 meno il 3% per un totale del
13% in meno nella bolletta dei nostri cittadini. Quindi
qualora ci fosse l’1% di aumento sono il primo io a boccia-
re il PEF, ma ad oggi non ci sono le condizioni per boccia-
re il Piano Economico Finanziario. Poi dobbiamo essere tut-
ti, maggioranza ed opposizione, che poi non vedo, non vedo
né maggioranza e né opposizione in quest’aula, dobbiamo es-
sere tutti bravi a chiedere e pretendere che il servizio
venga espletato nella giusta maniera, per come è stato re-
datto nel Bando, chi l’ha votato e chi non l’ha votato, ma
nel bando della città. È inutile adesso fare polemica, la
città è sporca, i rifiuti sono in strada. Anche nel 2015 i
rifiuti erano in strada, ma adesso visto i 48.000,00 di vi-
deosorveglianza, ci sono venti foto – trappole che erano
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previste nel Piano, io credo che dobbiamo mettere tutte,
non dico che non deve parlar, io sto dicendo la realtà. Sto
dicendo o la realtà, che c’è un 3% di sconto in bolletta. È
così. È così. La proposta qual è? Qual è l’altra proposta?
Bocciamo il PEF. Per me sono pronto a bocciare il PEF, se
per voi il 3% di sgravio in bolletta non va bene bocciamo
il PEF qual è il problema. L’importante è che non siamo ore
ed ore, in sedute fiume a parlare alla fine soltanto di
chiacchiere. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei collega Ferreri. Io vedo che c’è qua una pro-
posta, lei mi diceva che non c’era nessuna proposta. Qua
leggo che forse c’è una proposta di qualche consigliere.
Vedo iscritto a parlare il collega Rodriquez, prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Io sto sentendo qua alcune situazioni a
dir poco paradossali di Consiglieri di Maggioranza che par-
lano come se questo Piano è da buttare, di cestinare, poi
guardo il Vice Sindaco e vedo il suo sorriso e si rende
conto che quel Consigliere Comunale poi alla fine voterà a
favore, quindi la cosa mi fa letteralmente rimanere basito
sulle discussioni fatte. Cioè fare un discorso dicendo che
questo Piano, questo PEF è da buttare e poi alla fine, Sin-
daco, le dicono “Lo votiamo favorevolmente”. Questo è vera-
mente da rimanere basiti. Io preferisco dire che il Piano è
da buttare e dirgli o mi astengo o non lo voto, credo che
ci sia più coerenza che altro. Consigliera poco fa perché
io ho detto mezza parola ha detto tanto, gentili se rimane
Zitta posso fare il mio intervento, quando avrà l’opportu-
nità lei avrà la possibilità di parlare. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Rodriquez continui il suo intervento. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sto parlando con lei Presidente. Sto parlando con lei. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego. 

CONSIGLIELE RODRIQUEZ ALDO 
Poco fa io ho sentito dire che non ci sono proposte. Allora
io le faccio una proposta e le ho sempre detto sia in Com-
missione, ne è testimone la Consigliera Ginetta Ingrassia
ma anche Flavio Coppola che spesso e volentieri sia in que-
sto PEF che in altri PEF le ho ribadito il discorso delle
compostiere di appartamento. In una di queste Commissioni
lei ha parlato che non era possibile inserire queste compo-
stiere in appartamento e dalle sue parole si diceva che
molto probabilmente si poteva pensare di istruire nei quar-
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tieri, di installare, mi perdoni la parola sbagliata, di
installare nei quartieri le compostiere di quartiere. Ora
io in questo PEF non vedo nulla di ciò, perché questo PEF è
bellissimo nei numeri, ma nei contenuti e nelle spiegazioni
delle singoli voci ne è carente. Quindi preferivo leggere
questa situazione sulle compostiere di quartiere e credo
che sia stato lei a dirlo, anche in Aula Consiliare lo ha
ribadito più di una volta, se era possibile capire se que-
sto PEF è previsto una compostiere di quartiere o se c’è
l’intenzionalità da parte di quest’Amministrazione di pre-
vederle in futuro così come ha detto il Segretario Genera-
le, la possibilità da qua al 31 luglio di ampliare o meno
questa domanda. Questa ed una delle domande che le pongo,
poi mi darà risposta quando le daranno la parola. Altra
cosa che le sottolineato poco fa, poi lei si è dimenticato
di darmi la risposta, per mia abitudine sto facendo degli
incontri nei quartieri e la scorsa settimana siamo stati
nel Quartiere di Contrada Amabilina, ho incontrato molta
gente nel quartiere e molta gente si lamentava solamente di
un  problema  che  è  quello  dell’immondizia,  perché
quest’Amministrazione ha tolto a questi quartieri la possi-
bilità di scaricare nei bidoni, perché i bidoni non ce
l’hanno più, i bidoni condominiali, come li ha descritti
lei, perché hanno distribuiti i mastelli. Ma nello stesso
tempo hanno detto: “Fin quando non ci sono le rastrelliere,
non potete esporre i mastelli”. Così mi hanno riferito. Re-
sta il fatto che le strade del quartiere e ne ho costatato
la presenza stando sia sabato che domenica sul territorio,
la possibilità di vedere sulla strada e sul ciglio della
strada e su alcuni punti, soprattutto nel punto che è di
fronte al cancello dell’Ufficio Urbanistica, le faccio no-
tare anche dove, dove c’è una discarica a cielo aperto. Non
solamente  di  rifiuti  ma  anche  di  inerti  e  fabbriciti
(?)vari, di altre estrazioni. Quindi questo mi è stato det-
to da parte degli abitanti del quartiere di Amabilina, ma
questo stato me l’hanno riferito anche per persone che abi-
tano nel quartiere di Sappusi dove io sabato e domenica
sarò presente, quindi sicuramente mi informeranno di tutto
ciò gli abitanti di quel quartier. Via Istria ci andrò
l’altro sabato e domenica, sto facendo un giro per tutti i
quartieri. Quindi credo che non è mia cosa, ma quello che è
il dire da parte di chi abita in questi quartieri. Altra
cosa che ho sentito dire più volte in quest’Aula, questo
famoso 3%. Si accusa sempre il Movimento 5 Stelle che è in
campagna elettorale. Io credo che quest’Amministrazione è
in campagna elettorale, perché vendersi il 3%... Sindaco il
3% in un anno sono 15.000,00 euro. Cioè il Cittadino ri-
sparmierà in un anno 15,00 euro all’anno. Chiedo scusa,
Consigliere è stato un lapsus, è consentito. Stiamo parlan-
do di 1,30 euro al mese, questo è risparmio Consigliere
Ferreri. Sono cifre enormi, che io avrei preferito, io Con-
sigliere Rodriquez Aldo del Movimento 5 Stelle, di opposi-
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zione a quest’Amministrazione avrei preferito che questa
somma fosse collocata in altre voci, perché un risparmio
del genere è quasi irrisorio per il cittadino. Quindi io
penso che il Cittadino invece di risparmiare 15,00 euro
l’anno, probabilmente poteva dire “Mettiamolo per la derat-
tizzazione. Mettiamolo per la pulizia straordinaria di de-
terminate  Situazioni  invece  di  risparmiare  singolarmente
15,00 o 1,30 al mese.” Sembra un po’ ridicolo, questa è
campagna elettorale. Le penalità di cui parlava lei, Vice
Sindaco, sono penalità che si riferisce al mese di gennaio
– febbraio, se non prendo errore, giusto Vice Sindaco? Vice
Sindaco mi ascolta oppure sta… Le penalità sono del mese di
gennaio e febbraio? Le penalità sono del mese di gennaio e
febbraio, solo gennaio. Quindi, mi debbo aspettare ed il
cittadino si deve aspettare che nel mese di febbraio se le
cose sono state ripetute, nel mese di febbraio e marzo che
sta passando, ci saranno ulteriori penalità e questo lei me
lo dovrà dire oggi se noi stiamo andando incontro ad ulte-
riori…, non noi, ma l’Energetica Ambiente va in incontro ad
ulteriori penalità nei mesi di febbraio e marzo. È giusto?
Vorrei capire se questo è l’andazzo da parte vostra. Altra
cosa. Poco fa lei ha fatto una distinzione di “Cretini” i
cretini del versante nord ed i cretini del versante sud. Ha
detto che i cretini del versante nord non sono cretini,
perché sono più bravi nel poter fare la raccolta differen-
ziata, cretini peggiori sono nel versante sud? All’incirca
questo lei ha detto parlando… così ha detto, io sto cercan-
do di capire che a volte queste persone sono cretine perché
non portano nelle discariche e nei centri di raccolta solo
perché,  o  perché  non  fanno  differenziata  o  perché  non
l’hanno mai fatta e quindi continueranno sempre a buttare
l’immondizia per strada o nel territorio, perché non hanno
la voglia di differenziare. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie. Collega Arcara io non ho sentito onestamente il suo
nome.  Conosco la situazione perché purtroppo mi trovavo
fuori. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente c’è un riferimento che mi tocca. 

PRESIDENTE GALFANO 
Allora facciamo una cosa, lei mi dice che è fatto persona-
le. Io le concedo la parola soltanto per due minuti. Al mo-
mento in cui lei non entra nel merito, io non riconosco la
interrompo subito. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Che è una cosa sola sintetica. Per chiarimento, per chiari-
mento consigliere, non continui ad interrompere. Non inter-
rompa per favore, grazie. Per chiarimento. Non ho detto che
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il Piano di Rifiuti è da buttare e lo approvo, no. C’è un
senso di responsabilità, la Città deve avere un suo PEF,
altrimenti sarà impossibile intervenire. Ecco, ecco, sto
parlando. Quindi ho assunto una posizione contraddittoria
come  qualcuno ha voluto dire. Ho semplicemente invitato
l’Amministrazione ad allegare al Piano di Rifiuti sotto il
servizio che viene posto in essere in tutti i suoi aspetti,
come avviene lo spazzamento, a che ora, a quante macchine
abbiamo, perché è chiaro che è monco di questi aspetti e
soprattutto che si aggiunga al PEF la volontà dell’Ammini-
strazione che cosa intende fare, perché il Vice Sindaco sta
esponendo delle proposte. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Arcara. Qua si sta facendo un abuso di fatto
personale. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Questo. È vero. 

PRESIDENTE GALFANO 
Lei sta rispondendo con dei termini tecnici. 

CONSIGLIERA ARCARA 
È vero, il messaggio che si è voluto passare è quello e non
mi va. 

PRESIDENTE GALFANO
La ringrazio, grazie. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Grazie a lei. 

PRESIDENTE GALFANO 
Il Vice Sindaco vuole rispondere al collega Rodriquez. Pre-
go. 

VICE SINDACO LICARI 
Brevemente. Per quanto riguarda le compostiere non sono og-
getto di PEF, Consigliere. Le compostiere di appartamento
non sono oggetto di questo…. Io l’ho detto l’altra volta
sono illegittime… lei ha parlato quelle di appartamento,
quanto meno quelle di quartiere. Non sono oggetto del PEF,
sono nelle tariffe ed eventualmente nella modifica dello
IUC. Siccome è prevista la modifica dello IUC lei può pro-
porre un emendamento nella parte del diritto all’esenzione
delle compostiere se ha il parere favorevole tecnico e fi-
nanziario quello di togliere la parte che dice, purché ab-
bia un terreno o l’Aiuola nelle immediate vicinanze… 

44Consiglio Comunale del 28/03/2019



CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Vice Sindaco io ho detto che già era acclarato il fatto che
le compostiere d’appartamento non si fanno, stavo parlando
di quelle di quartiere, su quello che ha detto lei. 

VICE SINDACO LICARI 
Ed in questo caso chi ha la compostiere di Comunità, a cui
lei faceva riferimento riguarda l’esenzione e l’abbattimen-
to, non va messo nel Piano Economico Finanziario. Mi fa
piacere che lei sta in giro per i quartieri, non ho capito
qual è la proposta del giro dei quartieri. Per quanto ri-
guarda i mastelli, lei mi sta proponendo che voleva di nuo-
vo mettere i contenitori. Perché io dico che l’unica Stella
buona che avete dei Cinque è quella ambientale, ma sembra
che lei… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Vice Sindaco lei ha sempre l’abitudine di offendere. Io ri-
badisco che io non ho detto questo. Lei risponda alle mie
domande. Io ho detto semplicemente quali erano le testimo-
nianze degli abitanti dal quartiere. Che cosa mi sta venen-
do a dire sulla questione di Stelle o non Stelle, mi faccia
il finire. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Rodriquez. Vice Sindaco… collega Rodriquez. Collega
Rodriquez. 

VICE SINDACO LICARI 
Diceva l’ex premier “Stia sereno, Consigliere”. Dico che
sto apprezzando, io le sto apprezzando Consigliere che una
delle Cinque Stelle è la stella ambientale e secondo me, io
nel condivido il Movimento 5 Stelle, sono di altra fede po-
litica ed è riconosciuta, però apprezzo e ho elogiato il
suo Ministro, che ritengo l’unico valido del Governo, il
Ministro Costa. Rispetto alla quinta stella, a mio modo di
vedere, lei mi dovrà dire che ognuno ha le proprie… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ma lei è l’eccellente Vice Sindaco. Lei è l’eccellenza. 

VICE SINDACO LICARI 
Non è il Linea con la stella ambientale dei Cinque Stelle. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Risponda alle mie domande invece di dire fesserie. 

VICE SINDACO LICARI 
Rispondo alla sua domanda, risponda alla sua domanda. Lei
ritiene del tutto superfluo il motivo per cui  sta boccian-
do il Piano, perché confida… 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io non ho detto che lo bocciato, io ho detto che mi asten-
go. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Rodriquez ora basta, ora basta. 

VICE SINDACO LICARI 
Che lei si astiene perché considera di poco conto superfluo
15,00 euro perché riusciamo a ridurre il 3%, secondo me, i
cittadini della città che è state amministrando, la vicina
Alcamo che ha aumentato del 7%, credo che preferivano que-
sto misero 3% marsalese rispetto ad ampiamento del 7%. Non
parlo di Roma, perché sennò è come sparare sulla Croce Ros-
sa e lì va escluso dal dibattito politico. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Per fatto personale, Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Rodriquez fatto personale non esiste. Non esiste il
fatto personale. La collega Luana Alagna. Collega Coppola
lei è iscritto, però mi dicono pure che lei è già interve-
nuto, io ero fuori. Lei e la collega Meo. Infatti sto fa-
cendo intervenire… mi ascolti, mi è stato detto che lei e
la collega Meo avevate già parlato e quindi sto facendo in-
tervenire i colleghi che non avevano parlato. Prego collega
Alagna. 

CONSIGLIEPRA ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessore, Stampa. Qualora il
Piano oggi venisse approvato, cosa che auspico, al di là
del messaggio prettamente politico, legittimo che domani
qualora venisse approverà uscirà la diminuzione del 3%, le-
gittimo, dico. Quello che ho notato, naturalmente, che oggi
dopo quattro anni, approviamo un Piano Finanziario entro i
termini di Legge. Quindi questo è un merito, diciamo, ap-
punto per questo è Previsionale, non è un Piano che noi ap-
proviamo come ogni anno a ottobre che poi è al Consuntivo.
E tra l’altro come ha fatto notare il Segretario, proprio
perché Previsionale ci permette, come fanno le Amministra-
zioni responsabili e sensibili di avere uno strumento che
può essere utilizzato, modificato, integrato. Questo, di-
ciamo, è il rispetto di quei principi dell’efficienza della
Pubblica Amministrazione, della trasparenza, della sosteni-
bilità. Quindi io mi auguro che anche noi oggi possiamo es-
sere  responsabili  approvandolo.  Un  dato  di  fatto  tra
l’altro è che il Previsionale di oggi che riporta una dimi-
nuzione del 3%, di fatto certifica una cosa, che c’è stato
un trend positivo, perché altrimenti oggi il previsionale
non avrebbe potuto prevedere un 3%, quindi Questo Previsio-
nale certifica un trend positivo, che effettivamente c’è
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stato, come ha ricordato la Consigliera Meo, quindi da 16
milioni di euro se non sbaglio era, a 13 milioni. Quindi
dico che questo è un plauso che va fatto. quello che natu-
ralmente posso sottolineare è che anche gli altri anni si
sarebbe potuto arrivare prima a presentare un Piano Finan-
ziario entro i termini di Legge, così come il Bilancio,
così come il Piano Triennale e auspico questo avvenga an-
che, anche se poi rimane poco. Quello che volevo evidenzia-
re  era una maggiore attenzione soprattutto, per carità,
perché l’abbandono indiscriminato dei rifiuti, ma una mag-
giore attenzione per le discariche abusive, soprattutto in
centro storico, che è indecoroso. Nelle vie parallele alla
Piazza Centrale è uno scempio ogni giorno, indecoroso. Da
questo punto di vista non soltanto quindi all’interno del
centro storico ma negli angoli delle strade, un po’ per
tutta la città, quindi si deve fare maggiore attenzione a
questo. Per il resto io naturalmente mi pronuncio favore-
volmente… preannuncio il mio voto favorevole al Piano. Gra-
zie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Alagna. È iscritto a parlare il collega Nuc-
cio, dopodiché ci sono la collega Meo e poi il collega Cop-
pola. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie  Presidente. Io sarò molto breve. Vorrei intanto,
Presidente se c’è attenzione in Aula. Intanto comincerei
esprimendo la mia solidarietà al Vice Sindaco per le offese
che a prescindere dalle sentenze restano tali e per cui a
lui rivolgo la mia personale solidarietà. Sforziamoci di
mantenere all’interno dell’Aula quel contegno che è proprio
delle istituzioni, facciamo che non diventi una sorta di
bar e possibilmente troviamo il coraggio per fare davvero
delle argomentazioni serie e puntuali su tutto il resto,
perché mi pare che sulle cose serie rischiamo di sfuggire
dal dibattito e sulle fesserie invece poi ci accapigliamo e
rischiamo di fare... Posto questo faccio una piccolissima
riflessione sul concetto di opposizione e credo che sia
chiara la mia posizione personale rispetto alle simpatie o
meno all’Amministrazione, in più occasioni mi pare nella
non votazione di atti politici quali il Bilancio o i Piani
Triennali, l’ho dimostrato negli anni, però pongo l’atten-
zione rispetto a cosa significhi oggi fare opposizione, se
opposizione è dire  no a tutti i costi pur di far felice la
propria parte, come qualcuno fa, come il collega del Movi-
mento 5 Stelle o come, le spezzo una lancia caro Coppola,
come Coppola che di fatto è opposizione e studiando gli
atti insieme a noi in Commissione ha valutato nel merito
quello che è il Piano in sé. Per cui da un lato torno con
la memoria a quando ci trovammo a dibattere della tanto vi-
tuperata TASI che riportava un aumento di una cinquantina
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d’euro, per il padre di famiglia della classe operaia alla
quale appartengo e che veniva considerato come un aumento
abissale un esproprio nelle tasche dei cittadini e vorrei
capire la differenza fra l’esosissimo banconota da 50,00
euro e la miserevole banconota da 30,00. La verità non e
nel merito delle 50 o delle 30, la notizia è che non aumen-
ta la tassa sui rifiuti per i nostri cittadini. Sia poco,
sì effettivamente è molto poco, ma la notizia e lo ricorda-
va la collega Alagna poco fa, con riferimento a quanto di-
ceva il Vice Sindaco, è che a parità di condizioni rispetto
al 2015, se il sistema dei rifiuti sarà buono o non sarà
buono sta di fatto che con i dati del 2015, con Consolidato
del 2015, oggi probabilmente parleremo di un aumento note-
vole e non da 50,00 euro ma da 2 milioni e passa. Quindi
l’invito che faccio, anticipando che il mio voto sarà favo-
revole, è di sganciare la questione del merito della deli-
bera dalle questioni politiche, perché quello sarebbe un
atto, secondo me, di grande serietà politica, per questo
anticipo il mio voto favorevole all’atto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Nuccio. La collega Federica Meo, prego. 

CONSIGLIERA MEO 
Grazie Presidente, colleghi. Intervengo dopo le esternazio-
ni fatte dalla collega Alagna e dal collega Nuccio che con-
divido ed inoltre vorrei essere ancora più concreta, ovve-
ro, si è parlato e forse c’è anche un po’ di confusione in
merito. Allora, che cosa significherebbe bocciare il Piano,
un’ipotetica, quindi questa è anche una domanda che faccio
al Vice Sindaco e se sono corrette le mie esternazioni.
Quindi se in tal caso il Piano, ovviamente, venisse boccia-
to oggi rimane il Piano precedente e quindi oggi andiamo a
perdere dei Capitoli che ci sono in più e che quest’Ammini-
strazione ha previsto che riguarda tutto quello di cui noi
abbiamo lamentato in questi giorni ovvero delle somme in
più per le foto – trappole e quindi per prendere le persone
incivili, per la videosorveglianza. Le somme in più per le
Guardie Ambientali che servono anch’esse a riguardare di
più la nostra città e quindi a curare di più e punire inve-
ce i trasgressori. Presidente è questo quello che voglio
far capire, se il Piano passa, passa per migliorare questo
Piano e quindi per la raccolta, se non passa ovviamente ri-
mane quello dell’anno scorso, quindi io per questo chiedo
all’Aula tutta di… comunque facendo uno sconto al cittadi-
no, aumenta il servizio ed in più si fa uno sconto al cit-
tadino. Quindi Presidente io non vedo la motivazione per
cui quest’aula, anzi, non debba votare positivamente questo
Piano, anche se ci sono anche dei malumori ovviamente, ci
sono le micro – discariche ovviamente bisogna fare sempre
di più, ma il mio invito è all’Aula e quindi preannuncio
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ovviamente il nostro voto favorevole, mio, del collega Fer-
reri e del collega Mario Rodriquez. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei. È iscritto a parlare il collega Coppola, pre-
go. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie  Presidente.  Già  ieri  avevo  preannunciato  il  mio
voto, anche se oggi ho avuto uno sfogo perché pensare che
uno vota un atto tecnico, sostanzialmente, perché di poli-
tico realmente c’è poco, almeno in quest’atto deliberativo
così per com’è. Passare per uno che fa da stampella della
Maggioranza, sinceramente mi da fastidio. Premetto che il
mio voto favorevole non è perché io condivido l’operato di
quest’Amministrazione che ritengo fallimentare su tanti al-
tri aspetti, ma voto questo Piano di Previsione Economico
Finanziario dei Rifiuti solamente per la speranza che alcu-
ne questioni diano delle risposte concrete ai cittadini.
Che cosa voglio dire. Noi stiamo votando in realtà un Piano
di Previsione dove da un lato abbiamo il costo fisso che è
quello del Piano d’intervento che noi non abbiamo votato,
io non lo condivido. Non mi piacciano i mastelli, non mi
piacciono i sacchetti, non… non sono convinto di come è
stato predisposto il nuovo Sistema di raccolta, che è anda-
to a colpire soprattutto quei cittadini che già, che già
facevano la differenziata. Però è anche vero e lì mi rial-
laccio un pochettino al ragionamento che ha fatto poco fa
la collega Arcara, il Piano Economico Finanziario è deter-
minato da un costo che a sua volta viene estrapolato da un
conto analitico, con dei centri di costi ben precisi, che
noi avremmo dovuto o dovremmo conoscere. Che cosa voglio
dire? Che il Piano di a intervento, quindi il sistema di
raccolta, trasporto e spazzamento che poc’anzi, perché dico
la speranza, il Vice Sindaco ha detto che è dinamico. Per-
ché è dinamico. Perché se ricordiamo bene tutti quando si è
parlato di questo piano d’intervento, se non ricordo male,
altrimenti potrei anche cambiare idea l’obiettivo era quel-
lo di fare meno RSU  per poi fare meno passaggi. È così o
no? Dunque la dinamicità di questo Piano d’intervento, che
ripeto, io non condivido il sistema, ma non significa che
una  volta  che  è  approvato,  ed  è  questo  il  sistema  che
l’Amministrazione ha adottato, non significa che andrebbe
approvato un Piano Economico Finanziario che è, diciamo, un
aspetto tecnico, perché senza questo, eventualmente è come
non approvare un Bilancio. Cioè, un Bilancio o si approvo o
si emenda, non è che si boccia e tu lasci una città senza
Bilancio e la stessa cosa riguarda il Piano d’Intervento.
Qual è la speranza, dottore Licari, quella di cercare di
aumentare o quanto meno di diminuire l’RSU, diminuire visto
che c’è questo paventato, questa paura dell’aumento del co-
sto dell’organico, dunque incentivando le compostiere che
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già sono previste nel Capitolato d’appalto, come sono pre-
viste le rastrelliere e sono previsti i mastelli, fa parte
del costo complessivo è nel Piano di Ammortamento. Mi di-
spiace perché il Sindaco ha detto che non è vero che paga
l’Energetica Ambiente. L’Energetica Ambiente, se tu non ci
mettevi i mastelli, per modo di dire, 50,00 euro in meno
per ogni utenza veniva meno. Dico che sostanzialmente poi
sempre il cittadino li paga. Il problema è… così funziona,
giusto? Il problema è che se noi riuscissimo a diminuire i
passaggi dell’RSU, diminuire i passaggi dell’organico in-
centivando sempre di più le compostiere ed oggi si è parla-
to di una cosa utilizzazione, abbiamo fatto un calcolo ap-
prossimativo,  quello che potrebbe essere il riciclo dei
pannoloni, per quanto riguarda chi utilizza i pannoloni.
Noi abbiamo dei dati, io vi porto un esempio, ecco dove sta
la speranza, che vengono fatti investimenti nei confronti
di un miglioramento continuo della qualità di vita degli
utenti e della città, perché rientra nel decoro urbano,
quando si parla dei pannoloni abbiamo visto che ci sono
circa 3800 utenti che serve il Servizio Sanitario Nazionale
portando a casa i pannoloni. Io non so i bambini, perché
giustamente i bambini comunque… io parlo di persone che già
hanno una patologia e che ormai questo è un dato accertato.
3800 utenti, considerati due pannoloni al giorno, moltipli-
cato per mezzo chilo per ogni pannolone, significa che noi
avremmo circa  due tonnellate al giorno di pannoloni che
tolti dall’RSU, è giusto dottore Licari, fanno 400,00 euro
al giorno, perché visto che costa circa 200,00 euro che in
un mese diventano 80.000,00 e che per un anno diventano
120.000,00 euro. 120.000,00 euro su una indifferenziata di
1.600.000,00 euro incide quasi del 10%. Dunque la speranza,
quando dico di votare il Piano è perché questo è il primo
piano che noi votiamo con questo nuovo sistema di fatto.
Questa e la realtà. Dunque io mi auguro, non dico che ci
arriveremo probabilmente entro fine anno a riequilibrare,
perché non sappiamo noi quello che accadrà, non sappiamo
realmente quanti saranno i costi di conferimento, perché
può aumentare anche il costo di conferimento per la plasti-
ca, dottore Licari, può succedere. Può aumentare il costo
adesso conferimento del vetro, può aumentare tutto, come
può anche darsi che è normale che se aumenta la plastica
perché non la metti dentro l’RSU, l’RSU  scende, aumenta la
plastica, ma la plastica ha un ritorno economico. Questo è
dal punto di a vista della contabilità. È anche vero, dot-
tore Licari che il sistema è partito male, si doveva parti-
re, ma il sistema è partito male e mi dispiace sentire dire
che “Va beh noi abbiamo 80.000,00 euro di penale, che ab-
biamo applicato alla società”, ma questo non deve diventare
come una fonte di entrata, perché se tu applichi la penale
significa che c’è un servizio non funziona bene. Io spero
che la penale non venga applicata, perché significa che il
sistema funziona bene. È normale, quando si parla di dina-
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micità di un sistema che se è previsto che per ogni strada
necessita di due spazzamenti e che vengono oggi controlla-
ti, dovrebbero essere controllati con il GPS può capitare
che c’è l’esigenza, che ci sono strade come potrebbe essere
Via XI Maggio, perché è frequentata da pedoni, perché c’è
gente che butta le cicché a terra, perché c’è che va al bar
e buttata il tovagliolo a terra, che probabilmente invece
di  fare due passaggi la settimana necessiterà… potrebbe
succedere anche questo che necessita di un passaggio in più
per lo spazzamento. Questo potrebbe, potrebbe condizionare,
ecco la dinamicità il Piano d’intervento. Può essere pure
che ci sono strade dove non c’è bisogno che passi due vol-
te, che ne passi uno. Dottore Licari sbaglio o no. Il meto-
do o la modalità di pulitura dei tombini, è normale che i
tombini non è che possono essere puliti ogni giorno, noi a
sappiamo che i tombini devono essere puliti quanto meno
prima della stagione invernale, perché se il tombino è ot-
turato l’acqua non defluisce. Ma è inutile fare pulire i
tombini ogni giorno, perché non c’è questa necessità. Dun-
que il mio voto, dico di nuovo e confermo il mio voto favo-
revole perché credo che sia opportuno sia dal punto di vi-
sta contabile che dal punto di vista opportunità, ripeto
proprio  per  quella  speranza  che  ho  detto  poc’anzi  che
quest’atto venga approvato. Non si tratta di maggioranza o
opposizione o di essere Democratico o Cristiano, caro Aldo
Rodriquez, perché ripeto e posso ribadire che quest’Ammini-
strazione… lo sa anche perché le strade sono sporche e per-
ché la città è sporca? Perché il Sindaco e quest’Ammini-
strazione ancora non vuole capire che deve asfaltare quelle
strade che ha rotto dov’è passato l’acquedotto e la fogna-
tura. Questo è un problema, perché le strade non sono state
asfaltate, sono impolverate. A parte che abbiamo creato di-
sagi anche ai disabili che spesso chi deve attraversare la
strada che è rotta può avere problemi. Questa e la cattiva
Amministrazione e lì rientra nella parte del decoro, che
probabilmente influisce anche in quello che è la sporcizia
che ci ritroviamo nelle strade, come per le aiuole. Dunque
dottore  Licari  io  vorrei…  io  non  ho  emendato,  perché
l’avremmo potuto fare, l’avremmo potuto fare emendare il
Piano di Previsione del sistema dei Rifiuti, però e pur
vero che io mi aspetto che nel momento in cui si andrà a
fare il controllo reale ed eventualmente poi stabilire se
effettivamente è congruo a quella che è la realtà rispetto
alla previsione che noi fra sei mesi, sette mesi avremmo le
risposte per dire ai cittadini “bene abbiamo… non è la pre-
visione del 65%, siamo al 68% di differenziata”, io questo
mi auguro. Mi auguro, mi auguro che ci sia un... che i cen-
tri di discarica non alzino ancora i prezzi, perché potreb-
be  accadere che domani c’è una discarica che ci offre la
possibilità di conferire l’organico,  invece di 130,00 a
80,00 euro. Questo è quello che ci auguriamo. Dunque mi di-
spiace, mi dispiace deludere magari chi pensa che uno vota
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la cose perché è da una parte o dall’altra, è solo una que-
stione che oltre ad essere Consigliere Comunale rappresen-
tare una parte politica noi siamo amministratori di una
città ed è giusto che ci assumiamo la responsabilità di vo-
tare atti o abbiamo la capacità anche di modificarne se ne
siamo capaci. Se ne siamo capaci, invece di dire “Io mi
astengo”, ma ti astieni da chi. Ti astieni di che cosa,
cos’è che non ti convince. Se non ti convince c’è qualche
cosa e cerca di migliorare quella proposta, altrimenti que-
sta è e questa devi votare. Non stiamo decidendo se fare
una strada o farne un’altra, stiamo decidendo di dare uno
strumento che serve per inserirlo poi nel Bilancio di Pre-
visione, questo è. Ho concluso Presidente. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Sturia-

no Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie Consigliere Coppola. Mi sembra che siamo arrivati
alla fine del… 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente volevo intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Effettivamente lei non è intervenuto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Lei è intervenuto prima, però è giusto ribadire dopo una
serie di interventi di… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha facoltà, prego Consigliere Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Fatto dai Consiglieri, specialmente dal Consigliere Coppo-
la, che come al solito è stampella della Maggioranza. Io
sono convinto, Sturiano, che tra poco noi raggiungiamo il
90% di differenziata e sa perché? Perché il resto della
spazzatura  sarà  sparsa  su  tutto  il  territorio  e  quindi
avremo il 90% e saremo i più virtuosi, sarà il Comune vir-
tuoso il Comune di Marsala. C’è una grande presa in giro
per la città, trasformata in una grande discarica ed il
Sindaco ed il Vice Sindaco diranno che siamo la città più
virtuosa della Provincia o della Sicilia. Per quanto ri-
guarda questo Piano, questa delibera, ribadisco il concet-
to, noi stiamo andando ad approvare una diminuzione del 3%
falsa e voi lo sapete tutti che è una cosa falsa, perché la
delibera parla di un organico che conferiamo a 100,00 euro
a tonnellata, quando invece noi stiamo conferendo quasi a
200,00 euro a tonnellate, quindi è un falso che noi stiamo
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ratificando in Consiglio Comunale. Siccome siete pronti per
votarlo, voi ve la votate, ve la votate, complimenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri ritenete che la discussione di carattere gene-
rale sia chiusa, terminata? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente c’erano delle penali da portare avanti nel mese
di febbraio e marzo. Il Vice Sindaco invece ha attaccato il
Movimento Cinque Stelle senza dare le risposte dovute. 

VICE SINDACO LICARI 
L’Ho detto prima. 

CONSIGLIERO RODRIQUEZ ALDO 
Non l’ha detto! Non l’ha detto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere comunque il problema non si pone, sicuramente
ci  saranno  penali  dell’anno  precedente  che  arriveranno
quest’anno, non quelle dei primi tre mesi e quindi con mol-
ta probabilità come abbiamo quadrato l’aumento del Piano
Economico Finanziario lo scorso anno, con l’applicazione
delle penale, lo pianificheremo anche quest’anno. Io anti-
cipo un emendamento, se poi riterrete opportuno chiudere la
discussione di carattere generale io non ho nessun proble-
ma, mi sarebbe piaciuto un confronto diretto, con i funzio-
nari ed i Dirigenti, però non ci posso fare nulla. Io un
emendamento l’ho presentato, uno, ne posso presentare altri
ma non è questo il problema, dico uno che mi è venuto lì e
questo lo voglio stabilire con l’Aula se dobbiamo presenta-
re gli emendamenti, se ci sono emendamenti presentati, se
va bene o non va bene. Allora “Emendamento aggiunto al Pia-
no Finanziario Rifiuti anno 2019. Aggiungere al Piano in
oggetto alla voce “Altri Costi” prevede un aumento di più
50.000,00 euro al Capitolo 470.006 dove sono già previsti
45.000,00 euro per disinfestazione e derattizzazione terri-
torio etc.. Per potenziare il servizio in questione che lo
scorso anno è stato deficitario e vedeva passeggiare in
pieno centro storico ratti e blatte.” Mi sembra un emenda-
mento condivisibilissimo. Nel Piano Economico Finanziario,
quando approverò le tariffe poi rivedremo anche le tariffe.

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Ci dev’essere il parere tecnico del Dirigente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Io non mi posso far prendere per cretino,
camminando per la città quando mi sento dire che nel mese
di ottobre devo presentare un emendamento perché le blatte
ed i ratti ancora nel mese di ottobre camminano e passeg-
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giano liberamente per la città. Stiamo parlando di centro
storico  colleghi,  io  non  sto  dicendo,  io  sto  dicendo
l’emendamento, il mio emendamento. Questo è un problema,
deve decidere l’Aula, io ho presentato un emendamento. Col-
lega ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERA MEO 
Grazie Presidente. Assolutamente legittimo il suo emenda-
mento, è assolutamente condivisibile, però in quanto lei è
Presidente poteva avvisare l’Aula tutta, anche ieri che ci
sarebbero state le tempistiche, sarebbero venuti i tecnici
anche a valutare gli emendamenti fatti, anche tutta l’Aula
avrebbe avuto le opportunità di avere una tempistica per
poter presentare gli emendamenti. Grazie. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Non è per difendere il Presidente. Penso che c’è la legit-
timità di qualsiasi Consigliere di presentare  emendamenti.

CONSIGLIERA MEO 
Infatti, io ho detto assolutamente legittimo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Se poi volete anche sopprimere il dibattito, è diritto di
qualsiasi Consigliere di presentare emendamento. 

CONSIGLIERA MEO 
Per fatto personale, mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera, non è un problema di fatto personale. I lavori
li gestisco io, li conduco io e li conduco e li gestisco
sempre in maniera democratica. Non ho voluto convocare Con-
siglio giovedì e venerdì perché ho detto “Stasera stabilia-
mo quando ci dobbiamo aggiornare a domani”. Stabiliamo i
tempi, anche perché ne ho parlato con il Segretario, ma
tecnicamente è così, le tariffe sono un fatto dovuto e con-
seguenziale rispetto al Piano Economico Finanziario, è un
atto dovuto. Se io stasera definisco questo, anche domani
mattina già chiudo tutta la discussione, colleghi. Le tre
delibere sono incentrate su questo Piano Economico Finan-
ziario. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente  lei  sa  che  cosa  significa  se  noi  approviamo
quest’emendamento? 

PRESIDENTE STURIANO 
Che cosa? 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Che gli uffici devono andare a rifare le contabilità per
quanto riguarda tutte le tariffe. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Non è così. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
No, no è così. Glielo dico io, perché già ne abbiamo di-
scusso in Commissione Bilancio. Questa è una dichiarazione
che ci ha fatto il funzionario. Se lei propone un emenda-
mento sul Piano Economico Finanziario dove questi 50.000,00
euro li va a prendere e li togliere dall’RSU… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non li tolgo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Giusto, dal costo dell’RSU, probabilmente potrebbe anche…
però lei sapendo che siamo ai limiti, giusto, anche come
tempistica, visto che queste cose sono qua da due mesi, an-
dare a presentare gli emendamenti all’ultimo minuto, Presi-
dente lei ha la facoltà di presentare di tutti gli emenda-
menti, eventualmente se passa il suo emendamento si approva
sia le tariffe che il Piano Economico Finanziario, se lo
approva lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega me lo approvo io? Fortunatamente dico che siccome
il tecnico non è lei, a me la certificazione me la deve
dare il Tecnico, sia tecnico che finanziario, che sia chia-
ro. È una mia prerogativa presentare un emendamento. Se ar-
riviamo anche a difendere pure i tecnici, scusatemi, signi-
fica che io a questo punto mi alzo non faccio più il Consi-
gliere Comunale, ce ne andiamo a casa, perché tanto tutto è
deciso, quello che devono emettere i pareri i Dirigenti,
quello che ha deciso l’Amministrazione è tutto sancito per-
ché il Consiglio diventa organo di ratifica, non e così.
Non è così. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente  noi  abbiamo  convocato  i  Consigli  Comunali
d’Urgenza per votare queste cose. Ora ci ritroviamo ad an-
dare a provare un emendamento che va a modificare le tarif-
fe. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente lasciamo perdere. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola. Consigliere Coppola sfatiamo un altro
tabù, sfatiamo un altro tabù, che non è quello… Non comando
io, io dico i fatti, i fatti dicono che sono qui agli atti.
Lei non si può permettere di dire che è da due mesi che ab-
biamo le delibere. Le delibere sono state trasmesse addi-
rittura il 10 marzo. Sono appena, appena 17 giorni, non gli
consento di dire che è da due mesi che sono qui. Diciasset-
te giorni. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente è stato trattato stamattina per la prima volta
in Commissione Territorio, non so per quale motivo, ma solo
stamattina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Da 17 giorni. Non vi permetto di dire che è da due mesi che
sono all’attenzione delle Commissioni e del Consiglio, se
vogliamo essere seri. Qui ci sono gli atti di trasmissione
e dovevano essere approvati entro fine mese. Se questo è il
modus operandi di quest’Amministrazione e di chi vuole so-
stenere  quest’Amministrazione  io  da  Consigliere  Comunale
non ci sto, voglio approfondire gli atti per come Dio co-
manda, che sia chiaro. Poi vi ho detto che entro il 31 vo-
tiamo gli atti, lo possiamo fare giovedì, venerdì, sabato
mattina anche se è necessario, o sbaglio collega. Siccome
non c’è nessuno che ha fretta, c’è un tempo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
Presidente perché sabato mattina, facciamolo lunedì. Come
fa lei a stabilire sabato mattina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché lunedì ne abbiamo 1 e questo vanno approvate entro
il 31. Sì! Sì, non è mancato per me collega Coppola. Lei
dovrebbe chiedere i dovuti chiarimenti, non è mancato per
me. Anche stasera non manca per me, manca il Dirigente ed
il Vice Dirigente. Il Dirigente ed il Vice Dirigente non
del settore Finanziario, il Settore Tecnico che devono cer-
tificare, mettere pareri e con cui mi devo confrontare. A
questo punto faccio io il cattivo, chiedo al Vice Sindaco
se era a conoscenza che il Dirigente ed il Vice Dirigente
stasera non potevano venire e se lei li aveva precettati e
che tipo di provvedimenti intende prendere nei confronti
del Dirigente e del Vice Dirigente che non sono venuti in
Aula. Sapendo che c’erano queste scadenze lei doveva pre-
cettare  il  Dirigente  ed  il  Vice  Dirigente.  Sapendo  che
c’erano queste scadenza, lei doveva precettare il Dirigente
ed il Vice Dirigente, Vice Sindaco. Mettiamo i paletti. Se-
gretario io voglio continuare, io stasera posso anche riti-
rare  tutto  e  me  ne  vado.  Se  hanno  la  maggioranza  se
l’approvano. Qui si sta toccando il paradosso. Qui zi sta
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toccando  il paradosso che un Consigliere Comunale vuole
presentare un Emendamento non lo può presentare, gli si
chiede di ritirarlo perché manca il Dirigente o il Vice Di-
rigente, sapendo che c’è una scadenza al 31. 

VICE SINDACO LICARI 
Il Dirigente purtroppo ha avuto dei problemi personali. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Dirigente mi ha chiamato alle due e mezza, per fatti
personali e Familiari. 

VICE SINDACO LICARI
Però  Presidente  io  non  entro  nel  merito  della  gestione
dell’Aula perché non mi compete. C’è un’anomalia però, per-
ché gli emendamenti da Regolamento devono essere presenta-
ti, credo, cinque giorni prima. 

PRESIDENTE STURIANO 
Attenzione, colleghi. Flavio Coppola. Flavio Coppola atten-
zione, attenzione. Sentite quello che deve dire il Vice
Sindaco, attenzione. Dica al microfono. 

VICE SINDACO LICARI 
È opportuno che gli emendamenti debbano essere presentati
per tempo, perché il Dirigente che deve emettere un parere
deve avere contezza prima di esprimere parere di studiare
anche le modifiche apportate. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giusto. 

VICE SINDACO LICARI 
Emetterlo su due piedi, se ci fosse stato prima forse si
poteva evitare il problema. Sommessamente sto dicendo que-
sto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay.  Io le dico un’altra cosa, Segretario tecnicamente
glielo dica lei come funziona. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Abbiamo un Regolamento che è stato approvato da questo Con-
siglio Comunale che nel caso in cui… che distingue l’ipote-
si di emendamento presentato dalle Commissioni, giusto o
sbagliato, che dev’essere presentato entro i termini di cui
parlava il Vice Sindaco e comunque dev’essere presentato
tempestivamente. Nel caso in cui l’emendamento non è pre-
sentato dalla Commissione, va presentato dai Consiglieri
Comunali. Il Consiglio Comunale nell’approvare questo Rego-
lamento ed è demandata, appunto, non c’è una norma di legge
che lo impedisce, sostanzialmente ha introdotto una norma
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che  dice che gli emendamenti possono essere presentati,
possono essere proposti in forma scritta al Presidente pri-
ma della dichiarazione di chiusura della discussione sulle
proposte di deliberazione. Questo dice il Regolamento sul
Funzionamento del Consiglio Comunale che è stato adottato
legittimamente  da  questo  Consiglio  Comunale.  Siccome  il
Presidente ancora non ha dichiarato chiusa la discussione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi Segretario se lo posso anche dire, fino a due mi-
nuti fa ho detto: “Ritenete che è chiusa la discussione?”
l’ho detto apertamente. Se c’è necessità di approfondimento
non  chiudo la discussione, ma questo dev’essere l’Aula.
L’Aula mi deve dire se si vuole aggiornare a venerdì, a sa-
bato ed a domenica, io posso fare anche tre sedute. Non è
un problema. Non è un problema. Sappiamo che c’è una sca-
denza il 31, ma gli atti deliberativi li dobbiamo discute-
re. Prego Collega Cordaro. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente le avevo chiesto d’intervenire. Lei parla anche
lei continuamente, lasciamo perdere. Io volevo semplicemen-
te avere un chiarimento su quest’emendamento. Vice Sindaco
se non c’è stata la possibilità, la capacità di realizzare
questo servizio, ciò è dovuto alle scarse risorse? Me lo
dica. Il Presidente con l’emendamento vuole aumentare le
risorse, va bene. Voglio dire, allora, aumentando le risor-
se si ritiene che il servizio si possa effettuare, mi fac-
cia capire, perché se questa è una logica è aberrante. Per-
ché se tu disponi di una certa somma, per la realizzazione
di un servizio la somma è quella e si deve fare. Non so se
rendo l’idea. Quindi dico il problema è: aumentando le ri-
sorse si può fare meglio il servizio? Si può fare di più.
Quindi sostanzialmente è d’accordo con questo emendamento,
voglio dire. Sostanzialmente lei è d’accordo, io questo de-
sideravo capire la sua volontà, cioè si può fare di più.
Però è una cosa che non va, secondo me, perché se siamo in
una  logica  efficienza,  Segretario  mi  scusi,  la  logica
dev’essere l’efficienza, l’economicità. E giusto Vice Sin-
daco? Così è troppo comodo. Aumentiamo e facciamo di più e
facciamo meglio. No. Le somme sono quelle, dobbiamo realiz-
zare il servizio con quella somma. Se le persone non sono
capaci di farlo è un altro discorso, voglio dire. Vice Sin-
daco è chiaro? Ma se questa è la sua volontà che ben venga.
Se è d’accordo scusa… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma scusate, ma l’avevo… 

CONSIGLIERA ARCARA 
No, no Presidente è chiaro il concetto. 
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PRESIDENTE STURIANO 
La prerogativa di presentare un emendamento di chi è? Di un
Consigliere Comunale o no? 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente  è  legittima.  Io  volevo  sentire  la  posizione
dell’Amministrazione e volevo capire. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente posso intervenire per mozione d’ordine. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha facoltà. Ne ha facoltà lei e ne ha facoltà il collega
Cordaro. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Sono tre ore che alzo la mano, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ne ha facoltà lei come il Consigliere Cordaro. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Se io so che ho 500,00 euro devo far bastare quelle 500,00,
non è possibile… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera grazie. Consigliera Grazie, glielo chiedo io al
Vice Sindaco. 

CONSIGLIERA COPPOLA FLAVIO 
Presidente una domanda la possa fare? Ma le partecipate en-
tro quanto le dovremmo votare eventualmente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La prossima settimana. Sono previste tre sedute nella prima
settimana di aprile, già concordate. È necessariamente gio-
co forza, perché considerato che ci sono scadenza tre sedu-
te la prima settimana di aprile, poi mi direte quando se
lunedì, martedì e mercoledì, se martedì, mercoledì e giove-
dì lo decidete voi. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Dei termini anche per quanto riguarda si devano presentare
gli emendamenti per le delibere che sono qua da mesi. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Collega Coppola lei è un ingenuo. Perché questo era, fu Pa-
lazzo VII Aprile, oggi è Palazzo Sturiano, quindi lei deve
stare sereno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ferreri, prego. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Allora Presidente io intervengo per mozione d’ordine perché
mi sono stancato che alla fine della trattazione di atti
importanti, Presidente mi ascolta? Che alla fine di tratta-
zione di atti importanti come il PEF lei esce l’asso dalla
manica con il suo emendamento, senza avere i Dirigenti in
aula, al di là delle medaglie al petto che vanno messe o
meno, lei lunedì è venuto in Commissione Bilancio. Presi-
dente, Presidente innanzitutto lei ha detto… (intervento
fuori microfono)…. Presidente lei ha detto che… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lei pensa di minacciare l’Aula, Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
No, io non sto minacciando l’Aula. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ah, le carte in Procura. Lei pensa che possiamo avere timo-
re della Procura?... (intervento fuori microfono)… 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente lei ha detto a microfono… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lei pensa di essere nelle condizioni di minacciare l’Assem-
blea della Città di Marsala? 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, colleghi Consiglieri… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Ritiri quello che ha detto e ritorniamo ad affrontare il
dibattito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Coppola stia calmo. Fortunatamente c’è un Segreta-
rio Generale che è garante. Cioè qualcuno mi dice che io
non posso presentare un emendamento, quando è una mia pre-
rogativa. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Lei lunedì Presidente è venuto in Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ed allora di che cosa parlato, scusate. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Lei lunedì è venuto in Commissione, poteva benissimo pro-
porlo in Commissione. 
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PRESIDENTE STURIANO 
A chi lo devo produrre, mi scusi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Alla Commissione Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO 
A chi? A chi? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Eravamo in Commissione Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO 
A chi? 

CONSIGLIERE  FERRERI 
Quando lei ha aggredito me verbalmente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate, il momento per presentate l’emendamento è questo.
Segretario glielo vuole dire lei. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ci sono delle Commissioni che sono deputate a lavorare. Non
si arriva all’ultimo per mettere la ciliegina sulla torta.
Ma non possiamo che dopo due sedute fiume di questo Consi-
glio Comunale. Lei ha detto poco fa che questa delibera ed
arrivata il 10 marzo. Lei ha una nota di trasmissione esat-
tamente protocollata il 22 febbraio 2019, è qui. Non è ar-
rivata il 10 marzo, Presidente, è arrivata il 22 febbraio.
Le cose le dobbiamo dire bene, Presidente. I suoi emenda-
menti arrivano alla fine e si tiene l’Aula in ostaggio per
elaborare i suoi emendamenti, quando lei da Presidente… 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere la vuole leggere lei? “Trasmessa all’Ufficio di
Presidenza il 7 marzo”, lo deve leggere lei. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Qua c’è scritto “Invito a convocare…” guardi Presidente,
numero di protocollo… 

PRESIDENTE STURIANO 
Di cosa parla? Di cosa parla? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Qua. 

PRESIDENTE STURIANO 
Di una delibera. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Certo. “Servizio gestioni Rifiuti Urbani. Approvazione Pia-
no Finanziario e Servizio Gestione Rifiuti anno 2019”. Ed
allora Presidente, qui c’è la sua firma. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io gliel’ho girata alla Commissione quanto opportuno. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Il 22 febbraio, lei ha detto il 10 marzo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Ferreri la domanda che sta ponendo a me gliela
ponga  al  Segretario  se  sono  legittimato  a  presentare
l’emendamento. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ma che c’entra. Perché cambia discorso? Lei ha detto poco
fa che la delibera è arrivata il 10 marzo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Se è ufficialmente è un Emendamento presentato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Cosa? 

CONSIGLIERE FERRERI 
E ci sono le commissioni deputate a convocare. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
È ufficialmente Protocollato? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
È già protocollato? 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Perfetto. Allora decida quando dobbiamo rinviare la seduta.

PRESIDENTE STURIANO 
No, io posso anche continuare attenzione. Io posso anche
continuare, io non voglio chiudere la seduta. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Mi scusi, Presidente se lei pensa di metterlo in votazione
dobbiamo votare noi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola le posso dire una cosa, le posso dire
una cosa? Allora io non posso permettere che il Vice Sinda-
co in questo momento mi precetta e mi fa venire il Dirigen-
te. Li poteva far venire all’epoca, che doveva essere qui.
Ragion per quello di mandare questo Consiglio al massacro
io non ci sto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente lei in apertura di seduta lei avrebbe potuto
dire “Ho bisogno dei Dirigente perché devo presentar…” 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente  visto che aveva intenzione di presentare gli
emendamenti… (Sovrapposizioni di voci)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Io a lei ho chiesto un’altra cosa. Siccome io non voglio
fare la figura del cretino come ha fatto poi l’anno scorso
qualcuno e prima io, che abbiamo fatto l’emendamento ad ot-
tobre per la derattizzazione. Posso chiederla ora? È legit-
timo o no? Lei perché viene ad ottobre e non me la devo
proporre, mi scusi, mi scusi. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
No, no lì c’era un’altra questione. Presidente lei forse
non ci siamo capiti, ieri sera io ho detto “Avrei potuto
pensare anch’io emendamento” non l’ho fatto per una que-
stione di responsabilità ed impegnando l’Amministrazione ad
attenzionare proprio quello che lei sta dicendo. Ora se lei
vuole fare un emendamento lo doveva fare in apertura di se-
duta. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Coppola un secondo soltanto. Il Presidente ha vent’anni di
esperienza di conduzione di Aula. Il suo emendamento ha il
parere dei Revisori dei Conti rispetto a quanto può incide-
re o meno? 

PRESIDENTE STURIANO 
A quanto? 

CONSIGLIERE NUCCIO 
E chiedo al Segretario se è necessario che ci sia il parere
dei Revisori dei conti, visto che di visto iva a modificare
un Piano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti i pareri me li devono emettere. Me li certificano. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Io chiedo al Segretario Generale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Me li certificano. Segretario a lei la… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Lei sa che i Revisori dei Conti, vista la normativa nuova
stanno in altre città, giusto ? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma assolutamente non è questo il problema. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
E che stiamo al 29, al 28. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il parere lo possono dare anche con posta certificata, in
trenta secondi, collega Nuccio. I pareri si danno in trenta
secondi con Posta Certificata. A lei la parola collega. 

CONSIGLIELE COPPOLA FLAVIO 
Sì, ma non ci vuole solo il parere, ci vuole pure che dob-
biamo andare a rivedere il tariffe, dunque tutto il resto è
concatenato. Presidente qual è il suo problema? Lei ha pre-
sentato un emendamento? Ci sono i pareri? 

PRESIDENTE STURIANO 
Me li devono dare. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Perfetto.  Io  già  avevo  preannunciato,  lei  ha  anche  i
messaggi, che io dovevo andare via. Me ne devo andare, lei
lo sa che io non potevo rimanere fino a tarda serata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Cordaro a lei la parola. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Presidente. Posso President? 

PRESIDENTE STURIANO 
A lei la parola. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Grazie. Presidente se non ho capito male… Presidente lei mi
deve ascoltare gentilmente, io le voglio bene, come lei sa,
sono  d’accordo  all’emendamento  perché,  non  sono  per  il
centro storico Presidente, ci sono anche le… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non ho detto centro storico. 

CONSIGLIERE CORDARO 
No, lei ha detto centro storico. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, io ho detto “Fino all’anno scorso nel centro storico
passeggiavano i ratti”. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Ed adesso l’emendamento che dice? “Per tutta la città”.
Ritiro. Poi Presidente lei ha detto che alle 14:30 riceve
una telefonata. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alle 15:25. 

CONSIGLIERE CORDARO 
15,  14,  16  non  ha  importanza,  prima  di  iniziare  il
Consiglio Comunale, dal Dirigente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Anzi, 15:39. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Ma  il  Dirigente  praticamente,  ha  avvisato
l’Amministrazione? Ha in avvisato il Vice Dirigente. C’è un
atto deliberativo così importante dove non viene nessuno,
praticamente, né Dirigente. Il Dirigente dice che ha avuto
un imprevisto, motivi familiari etc., ma il Vice Dirigente,
mi scusi, per un atto così importante… Presidente, dico un
atto così importante, un atto così importante da approvare…
l’ho detto quattro volte questo “Atto così importante” è
normale una cosa del genere? 

PRESIDENTE STURIANO 
Non lo deve chiedere a me. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Sapendo che l’Amministrazione… poi si dice “Precettare”. Ma
perché non si pensava prima, un atto così importante dove 
c’è scadenza il 31. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Consigliere Cordaro, c’è il Vice Sindaco che fa da politico
e tecnico, risponde lui. 

PRESIDENTE STURIANO 
Infatti. Vuole sapere che cosa ho detto al Dirigente, che
se erano per motivi personali urgenti, okay, ma quanto meno
mi mandi il Vice Dirigente, abbiamo necessità. 
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SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Domani mattina verificheremo, gli faccio il procedimento
disciplinare se è ingiustificato, glielo faccio io. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Il Vice Dirigente era fuori sede. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il problema è diventato Del Consiglio Comunale che vuole
discutere l’atto deliberativo. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Adesso come siamo combinati? Segretario ha telefonato, Vice
Sindaco  si  rintracciamo  questi  due?  Perché  se  si
rintracciamo aspettiamo, se non si rintracciano… 

VICE SINDACO LICARI 
Io ho provato a rintracciare. Mi dispiace di una cosa, io
so che dopo che ha chiamato me l’Ingegnere Frangiamone, ho
invitato  l’ingegnere  a  parlare  con  il  Presidente  e  ha
parlato con il Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Alle 15:39. 

VICE SINDACO LICARI 
Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi sta bene “Mi mandi il Vice Dirigente”. 

VICE SINDACO LICARI 
Ora abbiamo appreso una notizia che io sconoscevo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

VICE SINDACO LICARI 
Invito il Segretario, io non è che posso… non è competenza
mia, ognuno ha la competenza. La competenza in questo caso
al Segretario e ha questo obbligo di verificare e quindi
eventualmente interviene. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Scusate  un  attimo.  io  certamente  ho  il  dovere  di  fare
un’indagine  interna,  perché  svolgo  un  ruolo  che  mi
consente, anzi mi impone di fare un’indagine interna. Se
c’è  una  mancanza  di  comunicazione  tra  Dirigente  e  Vice
Dirigente,  che  è  doverosa  il  sottoscritto  attiverà  un
procedimento disciplinare, questo tranquillamente. Se c’è
un comportamento omissivo da parte del Vice Dirigente, che
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pur  essendo  invitato  formalmente  non  si  mette  a
disposizione per ragioni immotivate il sottoscritto farà il
procedimento  disciplinare,  potete  stare  tranquilli.
Dopodiché, ovviamente, chi deve avvertire il Vice Dirigente
non è certamente il Segretario Generale. Se il Segretario
Generale fosse stato invitato a farlo tempestivamente lo
avrei  senz’altro  fatto  che  come  faccio  assolutamente
sempre.  Quindi  il  problema  non  si  pone  per  quanto  mi
riguarda, certi domani mattina la prima cosa che faccio
verifico questo passaggio. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’aggiornamento era per giovedì, venerdì e necessariamente
anche sabato. L’ho detto sempre 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente  se  per  questo  si  poteva  l’emendamento  anche
ieri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma che cosa dovevo votare ieri, mi faccia capire. Allora,
mi dovete dire a che dobbiamo aggiornare i lavori a domani
mattina. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Io  di  pomeriggio  avevo  annunciato  la  mia  assenza
Presidente. Se domani mattina ci sarà Consiglio Comunale la
invito,  io  fino  alla  pausa  pranzo  posso  rimanere,  di
pomeriggio mi assenterò. Visto che sono atti importanti,
Presidente, la rinvito, adesso con toni più calmi e pagati,
quando lei ha intenzione di emendare, lo dico a tutti i
colleghi, per tempo Presidente, non possiamo aspettare che
si  chiude  la  discussione  di  carattere  generale  e
presentiamo  l’emendamento.  Presidente  stiamo  bloccando  i
lavori d’aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi, ma lei il Regolamento l’ha studiato, lo sa, lo
conosce? 

CONSIGLIERE FERRELI 
Sì. Sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lo conosce? Ma lei lo conosce il Regolamento? 

CONSIGLIERE FERRERI 
Ed  allora  dobbiamo  aspettare  per  forza  l’ultimo  minuto
lnpra scadenza per approvare gli atti, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La domanda non la ponga a me. La ponga al Segretario. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma  il  Regolamento  perché  c’è?  Presidente  vorrei  capire
perché c’è il Regolamento. 

CONSIGLIERE FERRERI 
La verità è questa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consiglieri Scusate un attimo. Consiglieri. Consiglieri. 

CONSIGLIERA MEO 
Mi scusi  Presidente, in quest’Aula ci sono veramente toni
ultimamente davvero da rabbrividire, assolutamente no. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario ha ragione. Scusatemi. La domanda gliela deve
porre a lei e non a me. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Non  è  questo  il  punto.  Qua  sta  succedendo  una  zuffa
continua. 

PRESIDENTE STURIANO 
E non è possibile. Non è possibile. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Quindi o ristabilite le cose o mi alzo e me ne vado. 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario sospendo la seduta. Segretario so sospendo la
seduta se è necessario. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Ed allora sospenda la seduta perché così non si può andare
avanti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora  segretario  mi  fa  una  cortesia.  Lei  mi  fa  una
cortesia? Vuole chiarire al Consigliere come funziona il
Regolamento, glielo chiarisca. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Io l’ho già chiarito. Quello che vi invito a fare, a tutti
e  lo  faccio  nella  qualità  di  Segretario  Generale  di
comportarvi da Consiglieri Comunali. Questo non è un modo
di operare in Consiglio Comunale. Questo neanche al Bar. È
chiaro? Quindi o vi comportate da Consiglieri Comunali o ci
vado veramente in Prefettura. Vado al Prefetto e dico: “Io
non  sono  nelle  condizioni  di  lavorare  in  Consiglio
Comunale” quindi o lo fate, muovendoci tutti quanti come
siamo  nel  rispetto  dei  ruoli,  ognuno  nei  nostri  ruoli
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intervenendo compostamente nel rispetto del Regolamento del
Consiglio Comunale, come tutti siamo, intervenendo quando
abbiamo la parola e quando è giusto parlare, nei giusti
termini,  la  zuffa  continua  non  funziona.  Quindi  o
ripristiniamo l’ordine o me ne vado io. Questo è poco ma è
sicuro,  io  non  l’accetto  più  di  continuare  a  fare  il
Segretario Generale nel caos, nel caos. Questo si chiama
caos. 

PRESIDENTE STURIANO 
Gentilmente vuole rispondere a quello che insistentemente
chiedono i colleghi Consiglieri? 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Ho già risposto. Ho già risposto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risponda. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
L’ho detto più volte. Quando ha parlato il Vice Sindaco,
dopo  ho  parlato  io  e  l’ho  spiegato  quello  che  dice  il
Regolamento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Glielo  vuole  ripete,  perché  a  quanto  pare  non  è  stato
capito. Non è stato capito. Quando si chiude la discussione
di  carattere  generale,  è  una  regola  che  abbiamo  sempre
applicato, si danno i tempi, se non ci sono emendamenti si
passa  al  voto.  Se  ci  sono  emendamenti  si  votano  gli
emendamenti. È chiaro? 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Solo una precisazione Presidente. In apertura di seduta lei
ha detto “Se non ci sono  persone che devono intervenire
metto in votazione l’atto”, l’ha detto lei. 

PRESIDENTE STURIANO 
“Mettere  in  votazione  l’atto”  che  significa?  Con  gli
emendamenti presentati. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Tanto per capirci dico, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Con gli emendamenti presentati, collega Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente lei quando ha aperto la seduta ha detto “Se non
c’è nessuno che deve intervenire metto in votazione l’atto”
e poi si è aperto un dibattito. Dunque significa che… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega Coppola mi scusi, il problema è il mio emendamento.

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
No, no! 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora facciamo una cosa… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente forse non ci siamo capiti. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no attenzione facciamo un’altra cosa, io ritiro il mio
emendamento. Io ritiro il mio emendamento. Io ritiro il mio
emendamento.  Se  ritirare  il  mio  emendamento  significa
essere seri io ritiro il mio emendamento, perché ritengo
che fino a stasera sono stato serio come lo sono stati gli
altri Consiglieri Comunali che vogliono discutere l’atto
deliberativo,  che  sia  chiaro.  È  una  mia  prerogativa
presentare un emendamento. Fra le altre cose un emendamento
da lei proposta ad ottobre, sei mesi fa, e da tutta l’Aula
votato. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente forse lei è distratto. Io ieri sera nel mio
intervento ho detto, Presidente, “Potrei anche emendare con
emendamento…” 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ingrassia a lei la parola. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Dovevo parlare per mozione d’ordine. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega la parola a lei. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Sono dispiaciuta per tutto quello che succede. 

PRESIDENTE STURIANO 
Atti importanti e delicati da trattare, non è possibile che
deve mancare per Il Dirigente e per i funzionari. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Domani mattina parte. Se il Dirigente me lo conferma domani
mattina parte il procedimento disciplinare. Però me lo deve
confermare per iscritto e gli faccio la contestazione. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Segretario significa che non aveva avvertito? 
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SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Non lo so, io domani lo appurerò. Siccome si fanno con atti
ufficiali  e  non  con  le  chiacchiere,  ci  siamo,  io  sono
abituato a fare le cose con le chiacchiere. Domani mattina
scrivo al Dirigente e chiederò una relazione dettagliata su
quello che è successo oggi. Se il Dirigente mi conferma che
il suo Vice è stato avvertito e non si è presentato in
Consiglio Comunale il sottoscritto gli fa la contestazione
disciplinare.  Lo  dico  ufficialmente  così,  in  maniera
chiara, senza alcuna titubanza. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente mi permetta, Segretario mi ero permesso, visto
che  stava  parlando  con  il  Vice  Sindaco,  se  gli  aveva
riferito in merito. 

SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
No, no sono tutte chiacchiere. Domani mattina parte una
nota mia ufficiale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori  questo non è possibile, perché ogni Consigliere
purtroppo ha il microfono lo accende e parla. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
E non è possibile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Anche questo è un problema. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Lei  è  invitato  a  sanzionare  chiunque,  chiunque  apre  il
microfono  senza  chiedere  la  parola,  compreso  il  Vice
Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI 
Andiamo a domani, e domani si riprende. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma Vice Sindaco, mi scusi, ma questa proposta la poteva
fare  anche  un’ora  e  mezza  fa.  Questa  era  una  proposta
saggia, non è mancata per l’Aula. Lei sa benissimo che era
previsto  anche  possibilmente  un  aggiornamento  a  domani
mattina. Mi scusi, abbiamo fatto una discussione tra di noi
senza motivo solo perché qualcuno dice che un Consigliere
non può presentare un emendamento. Che è una prerogativa di
Legge, signori miei. 
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SEGRETARIO GENERALE – DOTTOR TRIOLO 
Abbiamo chiarito che non è così. Sono intervenuto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora a questo punto votiamo tutto. È anche arrivato il
Bilancio, votiamo tutto a scatola chiusa. Domani facciamo
seduta  unica, sono all’Ordine del Giorno del Consiglio,
votiamo  tutto,  abbiamo  chiuso  la  discussione.  Collega
Nuccio, prego. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente io trovo profondamente triste il richiamo che
legittimamente  ci  fa  il  Segretario  Generale  e  dobbiamo
tutti fare un’assunzione di responsabilità. Quando diciamo
tutti, diciamo tutti, compreso lei, negli interventi, nel
non lasciare il microfono acceso, non permettere a chi deve
fare un intervento di completarlo. Dopodiché nella normale
dialettica  di  una  discussione  su  un  atto  importante  io
credo che sia legittima la perplessità di chi ritiene che
se  su  Bilanci,  Piani  Triennali  e  quant’altro  ci  siamo
sempre dati delle scadenze certe, dei numeri di protocollo
da  dimostrare  prima  di  arrivare  in  Aula,  dopodiché  la
questione  dell’emendamento  sarà  anche  legittimo,  ma  è
illegittima anche la contestazione di chi crede che il suo
sia un atto pretestuoso. Perché in più occasioni ci hanno
anche detto che modificare il PEF significa rimettere in
discussione determinate cose e lì ha ragione Coppola quando
dice “Perché ci riduciamo all’ultimo momento e non è la
prima volta che accade?” Quindi proviamo tutti a stemperare
un attimo il clima, sforziamoci di farlo. Se ci sono i
numeri metta in votazione quello che è necessario fare, il
Segretario  saprà  come  operare  nel  suo  campo  e
nell’adempiere alle sue funzioni, però noi ci proveremo. Io
personalmente  interverrò  senza  autorizzazioni,  ma  invito
anche lei a non minacciare l’aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non ho minacciato mai l’Aula. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
No ha fatto in più occasioni da quattro anni, compreso
stasera. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ah, sì. Okay. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Perché  lei,  la  verità,  caro  Presidente,  che  in  questo
momento non è sereno per gestire i lavori della quinta
Assemblea della Sicilia. Il suo modo di operare manifesta,
faccio  appello  ad  uno  psichiatra,  qual  è  il  collega
Gandolfo, una sua difficoltà. E questa è la quinta Città
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della  Sicilia,  non  permettersi  le  sue  elucubrazioni,
direbbe qualcuno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere  Nuccio, grazie, grazie, grazie. Io ho molto
rispetto per lei, glielo dico con il cuore e lo sa, lo sa
ho  molto  rispetto  dal  punto  di  vista  umano.  Okay?
Politicamente alcune cose le condivido ed alcune cose non
le condivido, ma è legittimo, ci sta in democrazia. Mi sono
permesso di dire poco fa al Segretario Generale che domani
mattina mando io una nota in Prefettura, ma sa perché mando
io una nota in Prefettura? Per un fatto di chiarezza e di
serietà. È stato presentato un emendamento entro i termini
di Legge, Segretario mi scusi, un attimo solo. Le spiego il
perché. È stato presentato un emendamento entro i termini
di Legge. Mi è stato chiesto dalla Commissione di merito
che fino ad ieri mattina non potevamo trattare la proposta
deliberativa, la prima seduta, perché fino ad ieri mattina
aveva necessità la Commissione di chiarire con il Dirigente
e con il Funzionario in Commissione. So che non c’è andato
il Dirigente, c’è andato il Vice Sindaco in Commissione
poi. Fino ad ieri mattina, me lo chiede la Commissione.
Quindi  se  la  stessa  Commissione,  come  dice  il  Collega
Coppola, collega mi scusi, l’ha chiesto il Presidente della
Commissione, non mi risulta che nessun Consigliere a noma
della Commissione ha detto che era un fatto personale del
Presidente della Commissione, vi invito ad essere chiari.
Il Segretario poco fa ha detto una cosa, avete diritto di
parola,  prenotatevi,  perché  se  parlate  cinque  persone
contemporaneamente non si può. Avevamo detto fino ad ieri
sera  che  se  era  necessario  avremmo  aggiornato  anche  a
venerdì, non ho fatto una doppia seduta giovedì e venerdì
di aggiornamento perché abbiamo detto stabiliamo stasera
assieme quando ci dobbiamo aggiornare a domani mattina, o
sbaglio? Non capisco questa testardaggine, il casino, non
si  può  presentare  l’emendamento.  Io  posso  ritirarlo
l’emendamento  non  ho  difficoltà,  credetemi,  non  ho
difficoltà, ma mi sento offeso da colleghi Consiglieri che
fino a due mesi fa hanno chiesto il voto dell’Aula per lo
stesso emendamento che poi non è stato attuato, eravamo a
fine  anno.  Le  derattizzazioni,  le  pulizie,  le
disinfestazioni si fanno ad inizio di anni e si fanno in
continuazione, non so se mi spiego, per dare un decoro che
merita la città. Questo è il senso. Se poi il Vice Sindaco
si assume la responsabilità da Assessore al settore a dare
un  decoro  migliore  rispetto  a  quello  dell’anno
precedentemente diversamente si dimette da Assessore ed io
ritiro  l’Emendamento  e  possiamo  votare  l’atto  stasera
stesso. Io posso ritirare, se il Vice Sindaco si impegna
che con le risorse necessarie… (intervento fuori microfono)
… Perché Vice Sindaco, mi scusi. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico che posso ritirarlo, lei è l’Assessore al Settore.
Se lei mi dà la sua parola, così come ho sempre detto io
ritiro l’emendamento e stasera stesso votiamo l’atto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non per me. E se comunque l’Aula è disposta a votare
l’atto stasera io ritiro lo stesso l’emendamento, non è un
problema, lo posso dire o no, l’avevo già preannunciato,
non  è  un  problema.  Ma  non  dite  che  il  problema  è  un
Consigliere, un Consiglio che vuole approvare un atto che
ha una scadenza con un termine perentorio e magari manca
per qualche Consigliere Comunale, perché vuole discutere
l’atto, quando poi alla fine manca proprio per gli Uffici. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente posso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Manca  per  gli  Uffici.  Allora,  questo  non  si  deve
verificare, noi siamo stati precettati, come siamo stati
precettati noi sono stati precettati i Dirigenti. Io ho
ricevuto alle 13:39, io voglio giustificare il Dirigente,
tutti possiamo avere un impegno improrogabile, mi ha detto
“Presidente io devo scappare, devo andare a casa per motivi
familiari, urgenti” ed è andato a casa, non ho chiesto
quali erano le motivazioni, non avevo motivo di chiederlo,
in maniera seria, dicendomi che possibilmente nemmeno può
essere domani mattina, collega Coppola. A lei la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Anche perché poi vado via Presidente. Forse lei non c’era
ma se non ricordo male ieri pomeriggio quando si è aperto
il  dibattito  io  avevo  detto  che  era  nostra  intenzione
eventualmente  modificare  il  PEF.  È  così  o  no  dottore
Licari, colleghi, proprio nei punti dove lei ha predisposto
il suo emendamento che è lo stesso di quello che abbiamo
fatto l’anno scorso quando è stata applicata la penale. Il
dottore Angileri e c’era anche ieri il nuovo Dirigente ha
specificato  che  se  l’emendamento,  ecco  perché  lei  ha
chiesto “Questi 50.000,00 euro dove li va a prendere”. Se
l’emendamento rientra nell’ambito dello stesso PEF ci può
essere  il  rischio  che  probabilmente  noi  aumentiamo  il
sistema di disinfestazioni e di derattizzazioni ed andiamo
a  toglierlo  dal  conferimento  dei  rifiuti,  da  un  altro
centro  di  costo.  Diverso  è  quando  lei  vuole  fare  un
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emendamento che va a modificare più di 50.000,00 euro che
su 13 milioni di euro è una pulce, è una pulce, sapendo.
Sapendo perché lei ne sa molto più di me Presidente, che
andiamo a condizionale le altre delibere che sono in fase
successiva. È così. È così. Perché lei non ha partecipato,
noi  abbiamo  avuto  il  Dirigente  ed  è  stato  detto
chiaramente,  il  Presidente  lo  può  confermare,  che  nel
momento in cui noi andiamo a toccare di un euro, di un un
euro il PEF, dobbiamo andare a ritoccare quella che è la
proposta delle tariffe, che è la delibera successiva, la
17. Ieri io questo l’ho specificato. L’ha specificato il
dottore Angileri, l’ha specificato il dottore… ecco perché
poi per noi ed è legittimo che ognuno può pensare che il
suo emendamento non è che non sia legittimo, ma potrebbe
essere solo pretestuoso dal punto di vista politico, non
sto  dicendo  che  lei,  che  lei  sta  facendo  un  atto
illegittimo,  ma  diventa  dal  punto  di  vista  politico
pretestuoso. Allora se lei vuole fare l’emendamento lo può
fare nell’ambito del PEF non ci sono problemi, togliamo
50.000,00  euro  dalla  previsione  di  spesa  per  quanto
riguarda l’indifferenziato e l’organico e lo mettiamo per
quanto riguarda… a me fa un favore, perché sono quello che
ha predisposto un emendamento sei mesi fa. Ma se lei va a
modificare  il  PEF,  anche  di  un  euro,  anche  di  0,50
centesimi,  di  1  centesimo  dobbiamo  andare  a  rivedere  e
significa  che  la  delibera  deve  tornare  indietro  negli
Uffici ed andare a ritoccare nelle quote… Se mi fa finire
Presidente,  io l’ho ascoltata. Poi lei vuole presentare
l’emendamento, io le posso dire che se lei oggi, c’è il
dottor Angileri qua, dà il parere favorevole, io se devo
andare a ritoccare le delibere con i tempi stretti che ci
sono, per quanto riguarda lo IUC e la TARI, non lo voto più
il suo emendamento, nonostante è una proposta che nasce da
questo  Gruppo Consiliare. Dunque lei Presidente si deve
assume la responsabilità di sapere che, lei lo sa. Lei lo
sa perché ieri se non l’ha sentito, perché magari era fuori
stanza, lei sa perfettamente come funzionano i meccanismi
dal punto di vista contabile e regolamentare del Comune,
lei lo sa meglio di me, Presidente, può dare scuola a tutti
qua. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Lei quando ha aperto la seduta ha detto “Se non c’è nessuno
che deve intervenire io posso mettere in votazione l’atto”.
Poi spunta un emendamento sulle cose che sono state dette
ieri.  Allora  Presidente  dobbiamo  essere  seri,  lei  vuol
presentato  l’emendamento,  lo  vuole  presentare  così  per
com’è?  aumentando  di  50.000,00  euro  il  PEF.  Chieda  il
parere. Ci vuole il parere anche del Dirigente, anche del
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funzionario responsabile di chi ha fatto le tariffe. Se
invece noi ci limitiamo solamente al PEF basta solo il
parere del Dottor Angigeri che è qui presente e non succede
nulla. Tutto qua. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’emendamento non dice dove vado a prendere le risorse,
aspetti un attimo. Sa dov’è il problema collega Coppola,
che  quest’aspetto  non  può  essere  chiarito  da  un  altro
collega Consigliere , mi dev’esser chiarito e certificato
dai Funzionari e dai Dirigenti dell’Ente. Vice Sindaco mi
confermi se sto dicendo una fesseria. A me dispiace che lei
in questo momento si stia sostituendo ad un Dirigente o un
funzionario che per Legge ha il dovere di essere presente
in Aula e deve emettere un parere tecnico. È giusto o no?
Se poi mi dicono che non ha motivo di esistere, perché
l’anno scorso non so per quale motivazione nel hanno potuto
fare quello che tutti assieme, come Aula volevamo fare io
ritiro l’emendamento. Tecnicamente, collega Coppola, è la
cosa  più semplice di questo mondo, possiamo modificare,
punto senza che tocchiamo l’importo finale. Chiaro? Poi se
ci  sono  delle  modifiche  fino  al  31  luglio  possiamo
apportare le modifiche sia alle tariffe sia al PEF: Non lo
sto dicendo io, non me lo sto inventando io. Mi dispiace
che queste cose purtroppo non sono state dette, quindi ci
stiamo accalorando per una cosa, per una difesa che non
capisco per quale motivo, per che cosa, per dimostrare cosa
a  chi.  Allora  attenzione,  dico  a  che  ora  ci  vogliamo
aggiornare  domani,  ditemi  un’ora.  Non  faccio  io,  io  mi
appello  all’aula,  diversamente  continuiamo.  Io  non  ho
difficoltà, possiamo anche continuare. Segretario su queste
cose  l’Aula si confronti apertamente e liberamente, non
posso decidere io l’aggiornamento, l’ora dell’aggiornamento
lo deve decidere l’Aula in maniera democratica, non mi può
dire  che  lo  devo  decidere  io,  Consigliere  Coppola.  Sta
chiamando anche il Dirigente per capire domani a che ora
può essere presente. Domani si tratteranno gli atti. Fra le
altre cose era stabilito l’aggiornamento a domani, non è
che è una novità Vice Sindaco. Come eravamo rimasti? Che ci
aggiornavamo a domani. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Posso parlare? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Mi scusi la mia ignoranza. Eventualmente questi 50.000,00
euro  non  possono  essere  presi  dalla  Variazione  del
Bilancio? 
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PRESIDENTE STURIANO 
No! 

VICE SINDACO LICARI 
Aspettiamo a domani. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco se lei l’Aula mi dice che è pronta per votare
l’atto  io  ritiro  l’emendamento,  evitiamo  qualsiasi
discussione. Devo aggiornare, decido quando l’Aula mi dice
un’ora. Siamo d’accordo per domani mattina allo 10:00. C’è
una proposta da parte di alcuni colleghi Consiglieri, c’è
la Commissione d’Inchiesta lo so. Prego collega Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
In  merito  alla  Commissione  d’Inchiesta  purtroppo  causa
malattie  quasi  dell’intera  Commissione,  ci  sono  stati
problemi ultimamente nelle convocazioni, il prossimo sono
stato  io  una  settimana  a  letto.  Successivamente  il
Presidente,  quindi  abbiamo  avuto  difficoltà  nelle
convocazioni,  è  rimasta  solo  la  seduta  di  domani,  Se
eventualmente domani il Consiglio e se è possibile farla,
come dire prorogarla anche di otto – dieci giorni, a noi è
più  che  sufficienti.  Penso  che  domani  ne  parliamo  di
questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
I lavori vengono aggiornati a domani mattina, venerdì 29
alle ore 10:00. La seduta è sciolta, una buona serata. 
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